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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

КУРСЫ ИНОСТРАННЫХ ВАЛЮТ

Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 36.6009 (�0,0131) 36.55 36.65

Доллар США 28.7811 (0.0033) 28.77 28.87

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

Мне хватит! Завтра с утра
государством управлять

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ: Россия и зарубежье
По материалам РИА «Новый Регион»,

РИА «Новости», «NEWSru.com».

Еженедельное совещание у губернатора началось с обсуж�
дения аграрных вопросов: уборочная кампания вышла на фи�
нишную прямую, убрано 90 процентов площадей подсолнечни�
ка, чуть меньше – на 84�х процентах отведенных площадей �
убрана сахарная свекла. Темпы уборки сейчас определяют по�
годные условия. Одновременно с окончанием работы на полях
подошло время возврата кредитов. Эта задача была определе�
на на планерке как приоритетная. Тем более, что рассчитывать�
ся земледельцам есть чем, урожай в нынешнем году выдался
хороший. Это не 2001 год, когда хозяйства оказались на грани
разорения. Позиция в отношении хозяйств � должников сфор�
мулирована на губернаторской планерке довольно жестко: кто
не вернет кредиты в срок, на следующий год их не получит.

� Не думаю, что главы муниципальных образований в этом
заинтересованы, � считает губернатор В. Кулаков. Разговор об
обязанностях руководителей районов, о возврате долгов про�
должится в нынешний четверг, на совещании с главами муни�
ципальных образований.

C 1января 2005 года вступает в силу Закон о местном само�
управлении, вводится он будет поэтапно до 2006 года. Во вре�
мя переходного периода муниципальные образования будут го�
товить свои бюджеты, учиться работать в рамках нового Зако�
на. В нашей области первыми в пилотный проект по отработке
Закона о местном самоуправлении вступят два района – Ка�
ширский и Нижнедевицкий, они станут как бы полигоном для
всех остальных муниципальных образований области.

В связи с введением монетизации льгот на транспорте про�
езд ветеранов будет оплачиваться «живым» рублем. Но муни�
ципальный транспорт в областном центре сегодня находится в
плачевном состоянии. Перевозят пассажиров, в основном, ча�
стные маршрутные такси, городские же структуры устранены от
управления процессом. Так называемые владельцы маршрутов
фактически ни за что не отвечают, лишь получают деньги от тех,
кто перевозит пассажиров. Причем прибыль накапливается не�
малая, в среднем 15 тысяч рублей с каждого маршрутного так�
си. А поскольку на одном маршруте курсирует несколько авто�
бусов, то и сумма в месяц выходит солидная. Деньги эти пере�
текают в карман владельцев маршрутов, минуя городскую каз�
ну.

� Эта система была создана еще при прежней администра�
ции города, она по сути своей порочна, ее необходимо сломать
и восстановить в нашем городе муниципальный транспорт, �
убежден глава администрации области Владимир Кулаков. По
данному вопросу губернатор решил собрать совещание, на ко�
тором будет заслушана позиция руководства города, обозна�
чена программа возрождения и развития муниципального
транспорта.

На еженедельном совещании у губернатора акцентирова�
лось внимание на том, что в областную Думу был передан сба�
лансированный бюджет, с учетом роста доходной базы на 15�
17 процентов. Дефицит бюджета составляет 5�7 процентов,
причем четко обозначено за счет чего он будет покрываться.
Все бюджеты муниципальных образований также сбалансиро�
ваны, что позволяет говорить о стопроцентном обеспечении
защищенных статей твердым рублем. В Воронеже помимо за�
щищенных бюджетных статей 500 миллионов рублей заложено
на развитие. Кроме того, за счет дополнительного привлечения
средств в бюджеты, с учетом отработки недоимки, сдачи в арен�
ду муниципальных помещений Воронеж и другие муниципаль�
ные образования смогут существенно пополнить свой бюджет
развития. Так что все разговоры о том, что область ущемляет
город в деньгах не более чем досужие вымыслы.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

На планерке
у губернатора

� Нужно выработать единые
правила игры, � считает глава
администрации области Вла�
димир Кулаков. � Подходы ру�
ководителей муниципальных
образований к совместным с
предпринимателями деловым
проектам должны склады�
ваться на основе социально�
го партнерства и ответствен�
ности.

К бизнесу, который пропа�
гандирует сегодня «Деловая
Россия» впору применить сло�
во патриотичный, поскольку
предлагаемые этой организа�
цией программы тесно связа�
ны с социальными реформами
страны, с инвестициями в оте�
чественное производство.

� Конкретные предложения
по повышению качества рос�
та отечественной экономики
будут в декабре предложены
организацией «Деловая Рос�
сия» Президенту РФ и Прави�
тельству. Разрабатываются
они вместе с региональными
властями, – сказал председа�
тель общероссийской обще�
ственной организации «Дело�
вая Россия» Юрий Титов. Он

Вывести
деньги «из тени»
Глава администрации области Владимир Кулаков
встретился с руководством Общероссийской обще@
ственной организации «Деловая Россия». Разговор шел
об отлаживании эффективного взаимодействия между
властью и средним и малым бизнесом. Поднимался
вопрос о том, как использовать возможности «Деловой
России», областной власти и воронежского бизнеса в
поступательных целях. Сегодня все больше востребо@
ванным становится бизнес цивилизованный, открытый,
социально ответственный.

высоко оценил инвестицион�
ный климат, сложившийся в
нашей области, отметив спо�
койную деловую атмосферу,
хорошую законодательную
базу, располагающую пред�
принимателей к укреплению и
развитию своего бизнеса в
регионе.

В завершение беседы Вла�
димир Кулаков, отдавая долж�
ное наработкам в сфере эко�
номики нового движения
предпринимателей, справед�
ливо заметил, что вместе с ро�
стом производственных по�
казателей в сфере бизнеса
должна расти и заработная
плата работников. Свеж в
памяти пример, когда в Ра�
монском районе нашей обла�
сти после проверки деятель�
ности индивидуальных пред�
принимателей заработная
плата их работников возросла
с 500 до 2000 рублей. Деньги
должны выйти «из тени» и ра�
ботать.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

Пресс@центр администрации
Воронежской области.

По информации из Главного управления по строительству
и газификации администрации области, за девять меся@
цев нынешнего года в крае введено в эксплуатацию 3142
квартиры общей площадью 304,5 тысячи квадратных
метров. Причем треть из них построена на средства
индивидуальных застройщиков.

Таким образом, жители области в нынешнем году инвестиро�
вали строительство более 900 домов. Примечательно, что жи�
лье, возведенное индивидуальными застройщиками, отличает�
ся повышенным комфортом: его общая площадь составляет 162
тысячи квадратных метров, то есть более половины построен�
ного.

Всего же с начала года строительные организации области
по договорам подряда выполнили работ более чем на семь мил�
лиардов рублей, что составляет 107,8 процента к соответствую�
щему периоду прошлого года.

Надежда СУВОРИНА.

Полку  новоселов  прибыло

Окрасился
месяц багрянцем...
Окрасился
месяц багрянцем...

Минувший вторник не стал исключени�
ем. Молодым воронежским коммунистам,
видно, не хватило терпения дождаться
«красных дней календаря» (или просто за�
хотелось отделиться от старших?), и уже
второго ноября они вышли на главную пло�
щадь областного центра, чтобы протесто�
вать – ни больше, ни  меньше – против
капитализма как такового. Акция, заяв�
ленная как всероссийская, и даже «всесо�
юзная», тем не менее получилась весьма
малочисленной: на площади Ленина со�
бралось около 30 человек.

Акция воронежских комсомольцев про�

шла во второй половине дня, но со свои�
ми лозунгами они вполне могли прийти на
площадь Ленина и утром, когда здесь про�
ходил «митинг жителей Воронежа», как
обозначено было в его резолюции. И хотя
явной политической окраски эта акция не
имела, а главной её целью было поддер�
жать воронежского мэра в борьбе  за «Во�
доканал», всё же, судя по плакатам в ру�
ках митингующих (самый яркий пример:
«Не отдадим буржуям городскую собствен�
ность!»), молодые коммунисты со своей ре�
волюционной лексикой пришлись бы на
этом митинге явно ко двору. Тем более, что

одним из его организаторов и вдохнови�
телей, наряду с депутатами Галиной Куд�
рявцевой (Воронежская городская Дума)
и Юрием Анохиным (областная Дума), вы�
ступил также депутат облдумы, а кроме
того � один из секретарей обкома КПРФ �
Сергей Рудаков.

Это была уже не первая акция воронеж�
ской общественности, обеспокоенной си�
туацией в городском коммунальном хозяй�
стве Воронежа. И на этот раз она увенча�
лась успехом: протест воронежцев против
приватизации «Водоканала»  был услышан.
Областной прокурор объявил об открытии
уголовного дела, а глава областной адми�
нистрации поручил провести всесторон�
нюю проверку деятельности «Водоканала»
за последние два года.

Владимир АНТОНОВ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Осеннее межсезонье – уже привычное время, когда, выражаясь языком
политологов, «протестная активность населения» резко возрастает, так что
воронежским политжурналистам в эти дни не приходится скучать (право,
какая@то мрачная предопределенность есть в том, что акции и митинги
протеста, с регулярностью дождей проносящиеся нынче по Воронежу, в эти
промозглые «октябрьские» дни традиционно становятся главным «развлече@
нием» народа, уставшего бороться с нищетой).

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области переменная облачность, без осадков; ветер
северо�западный умеренный, температура плюс 4�9.плюс 4�9.плюс 4�9.плюс 4�9.плюс 4�9.

5 ноября5 ноября5 ноября5 ноября5 ноября по области – переменная облачность, без суще�
ственных осадков, ветер юго�западный умеренный; темпера�
тура ночью минус 1 – плюс 4,минус 1 – плюс 4,минус 1 – плюс 4,минус 1 – плюс 4,минус 1 – плюс 4, днем плюс 4�9, плюс 4�9, плюс 4�9, плюс 4�9, плюс 4�9, при прояснени�
ях до плюс 8�13.до плюс 8�13.до плюс 8�13.до плюс 8�13.до плюс 8�13.

6 ноября6 ноября6 ноября6 ноября6 ноября по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер юго�западный умеренный; темпе�
ратура ночью минус 3 – плюс 6, минус 3 – плюс 6, минус 3 – плюс 6, минус 3 – плюс 6, минус 3 – плюс 6, днем плюс 7�12.плюс 7�12.плюс 7�12.плюс 7�12.плюс 7�12.

В «подвешенном» состоянии
«Целесообразным» признано продление договора аренды
электрических сетей Воронежа дочернему предприятию РКС
– ОАО «Воронежские коммунальные системы» (ВКС). Такой
договор существовал только на 11 месяцев и «Горэлектро�
сеть» может оказаться перед перспективой банкротства. По
сообщению пресс�службы ВКС, по итогам встречи губернато�
ра Владимира Кулакова, мэра Воронежа Бориса Скрыннико�
ва, и.о. гендиректора ОАО «Воронежэнерго» Евгения Север�
гина и и.о. председателя правления ОАО «Российские комму�
нальные системы» Владимира Кудрявцева отмечено, что до�
говор будет продлен лишь при условии подтверждения РАО
«ЕЭС России» перевода ВКСу долга МУП «Горэлектросеть» в
размере 573 миллионов рублей.

Презентация в столице
По инициативе Ассоциации «Центрально�Черноземная» в
выставочном зале правительства Москвы прошла презента�
ция продовольственной продукции и товаров народного по�
требления предприятий двенадцати областей Центрального
федерального округа. По словам председателя исполкома
ассоциации депутата Воронежской облдумы Григория Федо�
рова, главная цель мероприятия – расширить заинтересо�
ванность москвичей в поставках продовольствия из регио�
нов, увеличить для них количество крупных оптовых центров,
фирменных магазинов, торговых площадок, сделать доступ�
нее столичный рынок. В числе предприятий, чья продукция
приглянулась открывавшему выставку�презентацию вице�
мэру Москвы В.Шанцеву, оказался Давыдовский овощесу�
шильный завод.

Возводятся новые храмы
Митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий совер�
шил на днях Божественную литургию в храме во имя Святите�
ля Митрофана в Семилуках. Здесь же был освящен купол и
крест будущей церкви. А чуть позже Владыка вместе с губер�
натором области Владимиром Кулаковым принял участие в
закладке первого камня под еще один возводимый право�
славный храм на Лесном кладбище, что на юго�западной
окраине Воронежа. Генеральный подрядчик объекта – ОАО
«Домостроительный комбинат» � обязался в короткие сроки
завершить все свои работы.

Металлолому 2 «крышка»!
Своеобразный рекорд установлен грабителями в селе Мит�
рофановка Кантемировского района: здесь злоумышленни�
ки утащили около ста крышек�люков канализации и связи.
Стоимость люка 1200 рублей, а в «чермете» он «тянет» рублей
на сто…

Берегись автомобиля
или… водителя

Дорожно@транспортные происшествия в Воронеже и
области случаются ежедневно и их последствия часто
бывают трагическими. Во вторник утром на пересечении
улиц Среднемосковская и Фридриха Энгельса столкну@
лись грузовая «Газель» и иномарка. В итоге водители
оказались на больничных койках.

 По информации, предо�
ставленной областной комис�
сией по вопросам безопасно�
сти дорожного движения, за
последние девять месяцев в
Воронежской области зареги�
стрировано 2542 ДТП (что на
17 процентов больше, чем в
прошлом году), в которых по�
гибли 446 человек и 3050 по�
лучили ранения.

Самым распространенным
видом ДТП в Воронеже до сих
пор остаются наезды на пеше�
ходов, причем большая их
часть – а это почти 75 процен�
тов � происходит по вине води�
телей. Не стало и меньше ава�
рий, случившихся из�за вожде�
ния автомобиля в нетрезвом
виде. Сейчас остро стоит воп�
рос о введении обязательного
медицинского освидетель�
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ствования водителей, по�
скольку милиционеры не могут
в принудительном порядке от�
везти человека на экспертизу,
ему грозит только штраф.

Участились ДТП пассажир�
ского транспорта, виной чему
� напряженный рабочий гра�
фик водителей маршрутных
автобусов, которым приходит�
ся работать по 16 часов в
день.

Более трети всех аварий
происходят в местах остановок
общественного транспорта,
пешеходных переходов и на
перекрестках. В настоящее
время городской администра�
цией реализуется проект, на�
правленный на обеспечение
безопасности на дорогах.

Ирина ШАБАНОВА.

Переговоры Путина и Берлускони
В Кремле начались перегово�
ры Президента России Влади�
мира Путина и премьер�мини�
стра Италии Сильвио Берлуско�
ни. Встреча проходит в узком
составе. Как сообщил источник
в Кремле, «в повестке дня стоит
задача придать новое качество
двусторонним экономическим
связям с упором на инвестици�
онное сотрудничество и про�

мышленную кооперацию». Лидеры двух стран также обсудят
проблемы борьбы с терроризмом, ситуацию в Ираке, вопросы
нераспространения оружия массового уничтожения, дальней�
шего двустороннего взаимодействия по развитию сотрудниче�
ства России и ЕС, а также пути ближневосточного урегулирова�
ния и другие региональные проблемы. По окончании перегово�
ров Владимир Путин и Сильвио Берлускони примут совместное
заявление.

В Пскове свирепствует гепатит «А»
В Пскове на второе ноября зарегистрировано 407 случаев
заболеваний вирусным гепатитом «А». Об этом в среду сообщи�
ла Федеральная служба по надзору в сфере защиты прав по�
требителей и благополучия человека. «Из заболевших 138 �
дети в возрасте до 14 лет», � говорится в сообщении. Заболева�
ния протекают преимущественно в легкой и средне�тяжелой
формах. Все больные госпитализированы. «Большинство за�
болевших (63 процента) связывает свое заболевание с упот�
реблением сырой воды, в том числе 28 процентов � из родни�
ков и колодцев», � говорится в сообщении. На городских водо�
проводных сетях в июле � октябре 2004 года зарегистрировано
113 аварий, отмечается в сообщении.

В Махачкале готовился теракт
Мощность взрывного устройства, подорванного позавчера на
автостоянке в Махачкале, составляла 25 килограммов в троти�
ловом эквиваленте, сообщил источник в МВД Дагестана. Взрыв
произошел в 19:00 по московскому времени на платной авто�
стоянке. Взорвалась автомашина «Москич�412», которая при�
надлежит жителю Хасавюрта. В результате возникшего пожа�
ра десять машин сгорели и 20 получили различные поврежде�
ния. Ранения получили 2 человека. На месте происшествия
оперативники обнаружили фрагменты человеческого тела, а
также полуобгоревший паспорт на имя жителя села Новогроз�
ненское Гудермесского района Асламбека Асхабова. Он яв�
лялся активным членом незаконных вооруженных формиро�
ваний, ваххабитом, который долгое время скрывался от право�
охранительных органов.

Норштейн получил японский орден
Автор знаменитого мультфильма
«Ёжик в тумане» стал кавалером
ордена «Восходящего солнца». По�
четную правительственную награ�
ду Юрий Норштейн получил «за ис�
ключительные заслуги перед Япо�
нией». В прошлом году «Ёжик в
тумане» был признан лучшим ани�
мационным фильмом всех вре�
мен и народов. Об этом было

объявлено на проводившемся в прошлом году в Токио «Муль�
типликационном фестивале Лапута». Международные специа�
листы поставили на второе место еще один мультфильм Норш�
тейна � «Сказка сказок», который также был создан в 70�е годы.
В число 150 лучших вошли еще четыре работы Норштейна �
«Цапля и журавль» (52�е место), «Лиса и заяц» (70�е), «Спокой�

ной ночи, малыши» (81�е), «Шинель» (92�е). Самые титулован�
ные японские мультипликаторы считают себя учениками Нор�
штейна. Еще одним кавалером ордена «Восходящего солнца»
стал известный профессор�востоковед Борис Лаврентьев.

Лидирует Джордж Буш
По предварительным данным подсчета бюллетеней на 97 про�
центах избирательных участках, где завершилось голосова�
ние, на президентских выборах в США лидирует нынешний
хозяин Белого дома республиканец Джордж Буш. Он получил
51 процент голосов американских избирателей и заручился
поддержкой 254 выборщиков в 28 штатах, передает агентство
Ассошиэйтед Пресс. Кроме того, Буш лидирует еще в 3 штатах,
которые располагают 32 голосами выборщиков. Его основной
соперник � сенатор�демократ Джон Керри � получил 48 прцен�
тов голосов избирателей и заручился поддержкой 252 выбор�
щиков от 19 штатов и федерального округа Колумбия, на тер�
ритории которого находится столица США Вашингтон. Для по�
беды на выборах необходимо получить поддержку 270 из 538
голосов выборщиков от всех 50 штатов и федерального округа
Колумбия.

Президентом объявлен Карзай
Президентом Афганистана официально объявлен Хамид Кар�
зай, сообщило в среду агентство Франс Пресс со ссылкой на
представителя избирательной комиссии. Президентские вы�
боры прошли в стране 9 октября.

В ОАЭ 2 402дневный траур
Арабские Эмираты и ряд арабских го�
сударств объявили 40�дневный траур
в связи с кончиной президента ОАЭ
шейха Заеда Аль Нахайяна. Как гово�
рится в заявлении президентской кан�
целярии, начиная со среды в течение
восьми дней не будут работать все го�
сударственные и муниципальные уч�
реждения, а частные компании � в те�
чение трех дней. Накануне, когда теле�
и радиостанции, прервав обычные пе�

редачи, сообщили о смерти главы государства, закрылись все
магазины и рестораны в столице Абу�Даби, опустели улицы.
Бахрейн и Иордания также объявили 40�дневный траур, Египет
� трехдневный. Шейх Заед скончался в возрасте 86 лет. Причи�
на смерти в официальном заявлении не указывается. Начиная
с провозглашения независимости Объединенных Арабских
Эмиратов 2 декабря 1971 года, шейх Заед семь раз избирался
президентом страны.

Против однополых браков
В США избиратели в 11 штатах проголосовали за принятие
поправок в Конституцию, определяющих «брак» как «союз меж�
ду одним мужчиной и одной женщиной». Таким образом, подав�
ляющее большинство американцев высказалось против идеи
однополого брака. В штатах Арканзас, Кентукки, Мичиган,
Джорджия, Миссисипи, Монтана, Северная Дакота, Оклахома,
Огайо, Юта и Орегон за поправку, фактически запрещающую
однополые браки, проголосовало подавляющее большинство
избирателей. В некоторых штатах соотношение сторонников и
противников однополых браков составляло 3 к 1, а в Миссиси�
пи � 6 к 1, сообщает AP. Ни в одном из 11 штатов, в которых
проходил референдум, не разрешены однополые барки. Одна�
ко в прошлом году в Портленде, штат Орегон, власти успели
зарегистрировать более 3 000 подобных браков. Позднее ре�
гистрация брачного союза между людьми одного пола была
запрещена решением суда, а все заключенные браки � аннули�
рованы.

Подготовил Юрий ШАМИН.
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ОФИЦИАЛЬНО

Cообщение Избирательной комиссии Воронежской области
О порядке и сроках представления предложений о кандидатурах
для назначения в состав окружных избирательных комиссий по

выборам депутатов Воронежской областной Думы четвертого созыва

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
ПРАВЛЕНИЕ РЕГИОНАЛЬНОЙ

ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ КОМИССИИ

В связи с передачей ООО «УК ТСЖ Фрегат»  в аренду котельной, при�
надлежащей на праве собственности ООО «Огнеупоржилстрой»,  руко�
водствуясь Федеральным законом «О государственном регулировании
тарифов на электрическую и тепловую энергию в Российской Федера�
ции» от 14.04.95 г. № 41�ФЗ,

ПРАВЛЕНИЕ РЭК РЕШИЛО:
1. Считать действующим тариф на тепловую энергию, отпускаемую

котельной ООО «УК ТСЖ Фрегат», г. Семилуки, рег. № 4.306, в размере
545 руб. 83 коп. за 1 Гкал (без НДС),   установленный ООО «Огнеупор�
жилстрой» решением Правления РЭК от 10.12.2003 г. № 41/3.

2. Считать утратившим силу п.1.91 решения Правления РЭК от
10.12.2003 г. № 41/3.

Председатель  РЭК Н.Г.РЕШЕТОВ

Р Е Ш Е Н И Е от  22.10.2004 гот  22.10.2004 гот  22.10.2004 гот  22.10.2004 гот  22.10.2004 г.....
№ 22/5 г№ 22/5 г№ 22/5 г№ 22/5 г№ 22/5 г. Воронеж. Воронеж. Воронеж. Воронеж. Воронеж

В соответствии со ст. 31 Закона Воронежской об�
ласти «Кодекс о выборах, референдуме и отзыве вы�
борных лиц» (далее Кодекс) Избирательная комиссия
Воронежской области приступает к формированию
окружных избирательных комиссий по выборам депу�
татов Воронежской областной Думы четвертого созы�
ва.

Согласно пп. 3, 5 ст. 31 Кодекса, формирование ок�
ружных избирательных комиссий осуществляется на
основе предложений политических партий, избира�
тельных блоков, выдвинувших списки кандидатов, до�
пущенные к распределению депутатских мандатов в
Государственной Думе Федерального Собрания Рос�
сийской Федерации, а также на основе предложений

общественных объединений, представительных орга�
нов местного самоуправления, собраний избирате�
лей по месту жительства, работы, службы, учебы.

Перечень документов, необходимых при внесении
предложений о кандидатурах в состав окружных из�
бирательных комиссий, можно получить в Избира�
тельной комиссии Воронежской области.

Предложения по кандидатурам в состав окружных
избирательных комиссий принимаются Избиратель�
ной комиссией Воронежской области (г. Воронеж, пл.
Ленина, 1, каб. 109, 114, тел.: 77�55�41, 52�36�05)
по рабочим дням до 20 ноября 2004 года.

Избирательная комиссия
Воронежской области.

 Гостям продемонстрирова�
ли работу мини�робота по из�
влечению взрывоопасных и
подозрительных предметов.
Несколько спасателей в аль�
пинистском снаряжении взоб�
рались на четвертый этаж, за�
тем спустились при помощи
все тех же крепежных инстру�
ментов. Были показаны быст�
роходные моторные катера,
судно на воздушных подушках
для спасения людей на водо�
емах. Такая техника уже при�
менялась, когда приходилось
выручать из беды горе�рыба�
ков. Кстати, при финансовой
поддержке администрации
области спасательная техника
в последние годы заметно об�
новилась и пополнилась: по�
явились дорогостоящие кате�
ра и реанимационный автомо�
биль, всевозможные спец�
инструменты и спасательное
снаряжение.

ПСС – подразделение не�
большое по численности. В за�
дачи 75 спасателей входят
обезвреживание и уничтоже�
ние взрывоопасных предме�
тов времен Великой Отече�
ственной войны или же совре�
менных взрывных устройств,
работа в зонах заражения ра�
диоактивными веществами,
оказание экстренной помощи
попавшим в беду людям. При�
чем, это может быть и выезд
на дорожно�транспортное про�
исшествие, и оказание помо�
щи ребенку, рука которого за�
стряла в мясорубке, и осво�
бождение человека, угодив�
шего в трубу, � словом, любые
нештатные ситуации.

Начальник службы полков�
ник Александр Бруданин при�
вел один из последних приме�
ров:

� На днях молодой человек
пытался покончить с жизнью �
собрался выброситься с бал�
кона многоэтажки. Нашим
психологам стоило немалых

ПОИСКОВО�СПАСАТЕЛЬНОЙ СЛУЖБЕ – 10 ЛЕТПОИСКОВО�СПАСАТЕЛЬНОЙ СЛУЖБЕ – 10 ЛЕТПОИСКОВО�СПАСАТЕЛЬНОЙ СЛУЖБЕ – 10 ЛЕТПОИСКОВО�СПАСАТЕЛЬНОЙ СЛУЖБЕ – 10 ЛЕТПОИСКОВО�СПАСАТЕЛЬНОЙ СЛУЖБЕ – 10 ЛЕТ
2 ноября областной поис-
ково-спасательной службе
оперативного реагирова-
ния (сокращенно - ПСС ОР)
исполнилось 10 лет.
«Круглую» дату спасатели
отметили днем открытых
дверей, следуя принципу
«Лучше один раз увидеть...»

усилий уговорить беднягу не
расставаться с жизнью. Но
чаще приходится заниматься
уничтожением обнаруженно�
го арсенала времен Великой
Отечественной. Причем
наши специалисты выезжа�
ют не только в Острогожский,
Лискинский, Рамонский райо�
ны, где шли ожесточенные
бои, но и помогают коллегам
из соседних Белгородской,
Тамбовской и Липецкой обла�
стей. В итоге за 10 лет было
обезврежено и уничтожено
более 19 тысяч мин, артснаря�
дов, гранат, авиабомб и про�
чего армейского вооружения,

осуществлено свыше шести
тысяч выездов на чрезвычай�
ные ситуации, и, что самое
главное, спасено более 500
человек.

Объемы участия спасателей
в ЧС настолько возросли, что
несколько лет тому назад Глав�
ное управление ГО и ЧС по Во�
ронежской области приняло
решение об образовании ПСС
в таких крупных городах обла�
сти, как Нововоронеж, Лиски
и Борисоглебск.

� К счастью, в бригаде воро�
нежских спасателей погибших
или серьезно пострадавших за
эти годы нет, � добавляет пол�

ковник Бруданин. – Зато у нас
есть ребята, отличившиеся по
службе. Виктор Деревянко и
Махнай Исаков участвовали в
расчистке завалов двух жилых
домов после терактов в Моск�
ве в 1999 году. Ребята не лю�
бят вспоминать о тех событиях
– то, что им пришлось увидеть,
было тяжелым испытанием
для психики. Они же пару лет
назад участвовали в спасении
туриста, угодившего в глубокий
тоннель в Белогорье Лискинс�
кого района. В поисково�спа�
сательной службе области слу�
жит Николай Ретюнский, при�
знанный по итогам прошедших

10 лет  лучшим спасателем ре�
гиона.

Несмотря на то, что техни�
ческих изобретений, позволя�
ющих спасателям действовать
эффективно, появилось нема�
ло, ни один, даже самый чут�
кий, прибор не способен заме�
нить служебную собаку. С 1996
года в питомнике ПСС содер�
жатся пять специально обучен�
ных собак – это лабрадоры,
овчарки, коккер�спаниель. Ки�
нологи – Юлия Кравченко,
Юрий Шишкин, Дмитрий Смо�
льянов, Сергей Новичихин и
Александр Иванов в шутку го�
ворят: «Мы с ними одной кро�
ви». Джек, Грант, Терра, Авгус�
та... – это не просто верные
четвероногие друзья, но и бес�
страшные спасатели. Чаще
всего они участвуют в обнару�
жении взрывоопасных пред�
метов. Два года тому назад не�
мецкая овчарка Терра нашла
подложенное в жилой дом
взрывное устройство, тем са�
мым предотвратив угрозу
взрыва.

На ежегодных соревнова�
ниях Центрального региональ�
ного центра воронежская ПСС
стабильно показывает высо�
кие результаты в профессио�
нальной подготовке. Кстати,
во время своего последнего
рабочего визита в Воронеж
министр МЧС России Сергей
Шойгу подтвердил высокую
репутацию местной поисково�
спасательной службы.

Сергей КРОЙЧИК.
Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

Начальник ПСС ОР полковник Александр
    Бруданин.

Виктор Деревянко (слева) и Махнай Исаков.

Спасатели
    штурмуют
    высоты.Кинолог Юлия

    Кравченко
    с овчаркой
    Террой.

Минувшая неделя стала последней в длитель�
ном политическом  марафоне, который разво�
рачивался как в непосредственной близости, так
и весьма  далеко от внешних границ России. В
Украине завершалась непростая по своему со�
держанию и, самое главное, по своим ближай�
шим последствиям президентская избиратель�
ная кампания. Результатом  ее должен  стать не
просто ответ на вопрос о том, кто станет украин�
ским президентом на ближайшие пять лет, но и
куда пойдет Украина. Если в отношении прези�
дента можно однозначно сказать, что его будут
звать Виктор (оба главных  претендента на этот
пост – Викторы), то сложнее предугадать, в ка�
кой стране украинцы проснутся завтра и како�
вы будут ее отношения с Россией.

Несмотря на то, что в избирательной кампа�
нии приняло участие свыше двадцати кандида�
тов, включая таких известных политиков, как
социал�демократ Александр Мороз и лидер ком�
мунистов Петр Симоненко, внимание аналити�
ков было приковано к двум главным фигурам –
Виктору Януковичу, премьер�министру украин�
ского правительства, и Виктору Ющенко, лиде�
ру оппозиционного движения «Наша Украина».
Симпатии избирателей этим двум политикам
четко разделились территориально: за Янукови�
чем шли преимущественно восточные области,
давно и прочно ориентированные на Россию как
с экономической, так и с культурной точек зре�
ния. Здесь всегда и настроены были пророссий�
ски, и говорили преимущественно на русском
языке. На Ющенко ориентировались западные
области Украины, лелеющие мечту о максималь�
но тесной интеграции с Европой, о вхождении
страны в НАТО и Европейское экономическое
сообщество. Центр во главе с Киевом колебал�
ся, не приняв твердого решения о том, за кого
голосовать.

Нельзя сказать, чтобы набор кандидатов при�
водил в восторг украинского избирателя. По
мнению многих, в минувшее воскресенье стра�
не пришлось выбирать между финансово�про�
мышленными группами восточной Украины, сде�
лавшими ставку на Януковича – человека в про�
шлом судимого, и радикалами�националистами
во главе с В.Ющенко, Ю.Тимошенко и другими,
поддерживаемыми официальными и неофици�
альными структурами Запада, включая небезыз�
вестного финансиста Джорджа Сороса. Поведе�
ние их сторонников в последние недели и дни
перед выборами было настолько вызывающим
и агрессивным, что власти всерьез опасались
провокаций, захвата здания Центризбиркома,
как это однажды уже случилось, или массовых
беспорядков в столице. Как известно, сценарии
подобного развития событий также нередко раз�
рабатываются на Западе, а потом экспортиру�
ются в государства бывшего СССР в качестве
«бархатных», «нежных» и иных революций, «рево�
люции роз» (как в Грузии) и т.п. Украине была
обещана «каштановая» революция, которая, к
счастью, пока не состоялась: и выборы еще не
закончились, и власть приняла необходимые
меры безопасности, и сам украинский народ по�
крестьянски мудр и осторожен к различного
рода сомнительным формам выражения  недо�
вольства. Как выразительно заметил нынешний
украинский президент Леонид Кучма, «почва
здесь не та. Здесь такое не растет». Завершив�
шийся первый этап выборов пока подтвержда�
ет его правоту.

Украинские выборы больше, чем любые дру�
гие, важны для России. Фактически они призва�
ны показать, чье влияние в Украине сильнее:
России или США. По мнению влиятельной газе�
ты «Гардиан», уровень иностранного вмешатель�
ства во внутриполитическую ситуацию в Украи�
не «чрезвычайно высок». Уже одно такое призна�
ние означает, что США рассматривают Россию
не как партнера и союзника, а скорее, как кон�
курента и даже врага, и вряд ли остановятся в
своем намерении вывести Украину из�под рос�
сийского влияния.

В связи с тем, что в самих США также завер�
шается избирательная кампания, и мир с мину�
ты на минуту узнает имя нового американского
президента, в научных и политических кругах
России активизировались дискуссии о том, кто
для нас был бы более предпочтительным – ны�
нешний хозяин Белого дома Джордж Буш или
сенатор�демократ Джон Керри. Первый, как и
все республиканцы, отличается повышенным
прагматизмом и даже цинизмом в политике, но
с ним уже выстроены личные связи Президента
Владимира Путина, и от него известно, чего
ждать. Керри с этой точки зрения, скорее, тем�
ная лошадка, чей норов и темперамент еще не
продемонстрированы в полной мере. Его резко
критическая позиция по Ираку, скорее, близка
российской, но намерение установить контроль
над российским ядерным оружием может рас�
сматриваться как более бесцеремонное давле�
ние на Россию, чем это позволяет себе нынеш�
няя американская администрация. В то же вре�
мя в отношении Украины линия нового амери�
канского президента, будь то Буш или Керри,
вряд ли будет принципиально отличаться от ны�
нешней. И дело не в том, что демократы  всегда
были большими идеалистами в политике, чем
республиканцы, и всегда выступали носителями

Украинский
экзамен

и проповедниками неких миссионерских идей –
модернизации, демократии и т.д.

Украина нужна и тем, и другим прежде всего
как геополитический и геостратегический
объект, ценность которого не вызывает никаких
сомнений в американском правящем классе, и
в отношении которой он полностью единодушен.
А вот в какой идеологической форме это едино�
душие проявится – это уже другой вопрос, прин�
ципиальный не столько для американцев, сколь�
ко для украинцев и русских, испытывающих на
прочность свой многовековой союз.

В свете таких перспектив естественным об�
разом встает вопрос о том, все ли сделала Рос�
сия для того, чтобы оставить Украину в зоне сво�
его экономического, геополитического и куль�
турного влияния? С одной стороны, ответ очеви�
ден: сделала если не все, то вполне достаточно.
Во�первых, российские власти изначально отка�
зали в поддержке В.Ющенко, хотя некоторые
российские политики на излете своей  парла�
ментской карьеры (Б.Немцов, И.Хакамада) уси�
ленно старались свести его с влиятельными
людьми в администрации Президента В.Путина.
Во�вторых, Президент В.Путин в ряде встреч с
нынешним украинским президентом Леонидом
Кучмой подчеркивал необходимость сохранения
в Украине преемственности власти и, как след�
ствие, политической стабильности. Наконец,
в�третьих, в последнюю неделю перед первым
туром голосования российский Президент со�
вершил трехдневный визит в Киев, что может
рассматриваться как акт прямой поддержки В.
Януковичу, хотя официальным поводом для по�
ездки стало участие в праздновании 60�летия
освобождения Украины от немецко�фашистских
захватчиков. Тем не менее российский Прези�
дент пообщался со всей Украиной в прямом эфи�
ре, сообщил, что согласованы все политические
вопросы, в первую очередь по сухопутной и мор�
ской границе, а также урегулированы проблемы
украинской задолженности за российский газ.
Ряд менее крупных решений, например облег�
ченный въезд из Украины в Россию или двой�
ное гражданство, также имел цель склонить ук�
раинского избирателя в сторону нужного канди�
дата, хотя в целом, разумеется, обновили и оз�
доровили российско�украинские отношения к
пользе обоих братских народов.

Все эти действия были, разумеется, правиль�
ными, хотя и несколько запоздалыми. К тому же
они давали повод обвинить российскую сторо�
ну в слишком уж прямом вмешательстве в из�
бирательный процесс. Как представляется, из�
лишне массированным было нашествие в Укра�
ину российских политтехнологов во главе с не�
безызвестным Глебом Павловским. Уже это со�
бытие само по себе способно стать раздражаю�
щим фактором для двусторонних отношений.
Вообще же, Украина побила все рекорды по чис�
лу международных наблюдателей, отслеживав�
ших ход выборов: их было около 4 тысяч. Пока�
зательно, что и среди них произошло размеже�
вание, характерное для всей страны, а именно:
наблюдатели с Запада старались выявить все
нарушения, допускавшиеся пророссийски на�
строенными избирателями в восточных районах
страны, а их коллеги из государств СНГ, наобо�
рот, проявляли повышенную бдительность в за�
падной Украине.

Так или иначе, но первый тур выборов пока�
зал, что они закончились вничью. Разрыв меж�
ду кандидатами оказался настолько мизерным
(чуть менее одного процента в пользу В.Януко�
вича), что говорить о победе как�то даже неудоб�
но. Украине предстоит второй тур выборов – 21
ноября, когда и определится судьба страны.

И вот здесь�то и начинается самое главное, а
именно борьба за голоса выбывших кандидатов,
прежде всего из левой части партийно�полити�
ческого спектра. Она требует особого искусст�
ва и незаурядных способностей к гибкому ма�
неврированию, от которого зависит широта и
прочность базы поддержки. Пока оба кандида�
та работают каждый со своим электоратом, что
не сплачивает, а разъединяет страну. Нужен по�
литический компромисс исторического масшта�
ба, к которому, похоже, ни Янукович, ни Ющен�
ко не готовы. Впрочем, первый уже начал диа�
лог, но не напрямую со своим политическим со�
перником, а с политической элитой страны, с
различными финансовыми группировками, с
парламентом, предлагая последнему в оставши�
еся три недели срочно провести политическую
реформу. Главный ее смысл – перераспределе�
ние полномочий от президента к правительству
и парламенту, усиление контрольных функций
законодательной ветви власти. Смысл подобных
предложений кроется не столько в обеспокоен�
ности качеством украинской демократии и же�
лании ее усовершенствовать, сколько в наме�
рении послать привлекательные сигналы в ад�
рес центристов. Их, несмотря на мощную поддер�
жку Президента России и его призыв двигаться
«вместе в Европу!», в массовом порядке при�
влечь пока не удалось. Это значит, что свой ук�
раинский экзамен Россия сдала на «удовлетво�
рительно».

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Тираж книги извест-
ного писателя Евге-
ния Новичихина
«Ветры памяти»,
вышедшей недавно в
библиотеке «Комму-
ны», передан в дар
библиотекам области.

В связи с этим автор
и главный редактор
«Коммуны» Виталий Жи�
харев встретились с ди�
ректором областной
библиотеки им. И.С.Ни�
китина Людмилой Смир�
новой. Принимая книги,
Людмила Михайловна с
благодарностью отмети�
ла, что «Коммуна» посто�
янно помогает библиоте�
кам в комплектовании
их книжных фондов.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.

В дар библиотекам

Решение Избирательной  комиссии Воронежской  области от  27.10.2004 гот  27.10.2004 гот  27.10.2004 гот  27.10.2004 гот  27.10.2004 г. № 203 г. № 203 г. № 203 г. № 203 г. № 203 г. Воронеж. Воронеж. Воронеж. Воронеж. Воронеж

Приложение 1
к решению Избирательной комиссии Воронежской области

от 27.10.2004г. № 203

Список вновь образуемых окружных избирательных комиссий по
выборам депутатов Воронежской областной Думы четвертого созыва
Окружная избирательная комиссия № 2 Центр – администрация Левобережного района

(Ленинский пр�т, 93)

Окружная избирательная комиссия № 3 Центр – администрация Левобережного района
(Ленинский пр�т, 93)

Окружная избирательная комиссия № 5 Центр – администрация Левобережного района
(Ленинский пр�т, 93)

Окружная избирательная комиссия № 8 Центр – администрация Коминтерновского
района (Московский пр�т, 19а)

Окружная избирательная комиссия № 9 Центр – администрация Коминтерновского
района (Московский пр�т, 19а)

Окружная избирательная комиссия № 10 Центр – администрация Коминтерновского
района (Московский пр�т, 19а)

Окружная избирательная комиссия № 12 Центр – с. Новая Усмань (ул. Советская, 1)

Окружная избирательная комиссия № 13 Центр – п.г.т. Хохольский (пл. Ленина, 8)

Окружная избирательная комиссия № 14 Центр – г. Семилуки (ул. Ленина, 11)

Окружная избирательная комиссия № 15 Центр – село Верхняя Хава
(ул. 50 лет Октября, 17а)

Окружная избирательная комиссия № 16 Центр – г. Бобров (ул. Кирова, 32а)

Окружная избирательная комиссия № 17 Центр – п.г.т. Анна (ул. Ленина, 28)

Окружная избирательная комиссия № 18 Центр – п.г.т. Грибановка (ул. Центральная, 4)

Окружная избирательная комиссия № 20 Центр – г. Новохоперск (ул. Советская, 14)

Окружная избирательная комиссия № 21 Центр – г. Бутурлиновка (пл. Воли, 43)

Окружная избирательная комиссия № 23 Центр – г. Острогожск (ул. Ленина, 22)

Окружная избирательная комиссия № 24 Центр – п.г.т. Подгоренский (ул. Первомайская, 58)

Окружная избирательная комиссия № 25 Центр – г. Павловск (пр. Революции, 8)

Окружная избирательная комиссия № 26 Центр – г. Калач (пл. Ленина, 8)

Окружная избирательная комиссия № 28 Центр – г. Богучар (ул. Кирова, 1)

О системе избирательных комиссий по выборам депутатов Воронежской областной Думы четвертого созыва
В соответствии с постановлением Во�

ронежской областной Думы от
08.07.2004 года №917�III�ОД «Об утвер�
ждении схемы избирательных округов по
выборам депутатов Воронежской облас�
тной Думы четвертого созыва», руковод�
ствуясь статьями 26, 31 Закона Воронеж�
ской области «Кодекс о выборах, рефе�
рендумах и отзыве выборных лиц», Изби�
рательная комиссия Воронежской обла�
сти решила:

1. Для проведения выборов депутатов
Воронежской областной Думы образо�
вать 20 окружных избирательных комис�
сий (приложение 1).

2. Возложить исполнение полномочий
окружных избирательных комиссий изби�
рательных округов №№ 1, 4, 6, 7, 11, 19,
22, 27 соответственно на территориаль�
ные избирательные комиссии Железно�
дорожного, Левобережного, Советского,
Ленинского, Центрального, Борисоглеб�
ского, Лискинского, Россошанского рай�
онов.

3. Передать функции окружных изби�
рательных комиссий избирательных ок�
ругов №№ 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 20,
21, 23, 24, 25, 26, 28 районным террито�
риальным избирательным комиссиям со�
ответственно Каширского, Репьевского,
г.Нововоронежа, Нижнедевицкого, Ра�
монского, Эртильского, Панинского, Та�
ловского, Терновского, Поворинского,
Воробьевского, Ольховатского, Каменс�
кого, Верхнемамонского, Петропавловс�
кого, Кантемировского районов в части:

3.1. Обеспечения ими сбора и пере�
дачи информации о ходе голосования в
день выборов депутатов Воронежской
областной Думы по избирательным учас�
ткам, расположенным на их территориях
в соответствии со схемой избирательных

округов, утвержденной постановлением
Воронежской областной Думы в выше�
указанные окружные избирательные ко�
миссии;

3.2. Принятия протоколов участковых
избирательных комиссий по итогам голо�
сования на их территориях, обобщения
данных протоколов, составления сводных
таблиц установленной формы и пред�
ставления этих документов в окружные
избирательные комиссии соответствую�
щих избирательных округов, а также
обеспечения решения ими других вопро�
сов, связанных с подготовкой и проведе�
нием выборов депутатов Воронежской
областной Думы на их территориях.

3.3. Привлечь для организации рабо�
ты территориальные избирательные ко�
миссии Коминтерновского, Новоусманс�
кого, Хохольского, Семилукского, Верхне�
хавского, Бобровского, Аннинского, Гри�
бановского, Новохоперского, Бутурли�
новского, Острогожского, Подгоренского,
Павловского, Калачеевского, Богучарс�
кого районов.

4. Избирательные объединения, изби�
рательные блоки, общественные объеди�
нения, представительные органы местно�
го самоуправления, собрания избирате�
лей по месту жительства, работы, служ�
бы, учебы могут до 20.11.2004г. подать
предложения по формированию указан�
ных окружных избирательных комиссий
в Избирательную комиссию Воронежс�
кой области.

5. Настоящее решение опубликовать
в газете «Коммуна» и направить в другие
средства массовой информации.

Председатель комиссии
В.Е.СЕЛЯНИН

Секретарь комиссии А.Е.ПАНКОВ
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ПРИНЯТЫ
Законы

� «О внесении поправок в Закон Воронежской области
«Устав (Основной Закон) Воронежской области»

� «О внесении изменений в Закон Воронежской области
«О порядке исчисления стажа государственной службы»

� «О наименовании органов и должностных лиц местно-
го самоуправления в Воронежской области»

� «О внесении изменений в Закон Воронежской области
«О прогнозном плане (программе) приватизации государ-
ственного имущества Воронежской области на 2004-2006
годы»

� «О внесении изменений в Закон Воронежской области
«О лекарственном обеспечении населения и порядке осуще-
ствления фармацевтической деятельности на территории
Воронежской области»

� «О радиационной безопасности населения Воронежс-
кой области»

� «О внесении изменения в статью 1 Закона Воронежс-
кой области «Об особенностях оборота земель сельскохо-
зяйственного назначения в Воронежской области»

� Об установлении границ, наделении соответствующим
статусом, определении административных центров муници-
пальных образований Бобровского, Воробьевского, Канте-
мировского,  Новохоперского, Нижнедевицкого районов

� «Об установлении границ, наделении соответствующим
статусом, определении административных центров муници-
пальных образований Поворинского района, образовании
в его составе муниципального образования – городского
поселения»

� «О внесении изменений в законодательные акты Во-
ронежской области по вопросам государственной службы
Воронежской области»

Законопроекты в первом чтении
� «О внесении изменений в Закон Воронежской области

«О программе экономического и социального развития Во-
ронежской области на 2002-2006 годы»

� «О внесении изменений в статью 1 Закона Воронежс-
кой области «О предоставлении налоговых льгот по уплате
транспортного налога на территории Воронежской облас-
ти»

Постановления
� «О законодательной инициативе Воронежской област-

ной Думы по внесению в Государственную Думу Федераль-
ного Собрания Российской Федерации проекта федераль-
ного закона «О внесении изменений в Федеральный закон
«Об общих принципах организации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации»

� «О внесении изменений в Регламент Воронежской об-
ластной Думы»

� «О законодательной инициативе Воронежской област-
ной Думы по внесению в Государственную Думу Федераль-
ного Собрания Российской Федерации проекта федераль-
ного закона «О внесении изменения в статью 16 Федераль-
ного закона «Об обороте земель сельскохозяйственного
назначения»

Все три документа предус-
матривали изменение поряд-
ка определения  глав местных
администраций, закрепленно-
го в Федеральном законе «Об
общих принципах организации
местного самоуправления»,
однако разными способами.

Поскольку законопроекты
Юрия Титова и Алексея Наква-
сина оказались очень схожи-
ми, было принято решение
объединить их в один доку-
мент. Итак, «сводная» законо-
дательная инициатива предпо-
лагает, что избранный глава
муниципального образования
возглавляет представитель-
ный орган. Глава местной ад-
министрации назначается на
должность по контракту пред-
ставительным органом муни-
ципального образования. Кан-
дидатура на должность главы
администрации муниципаль-
ного района и городского ок-
руга представляется высшим
должностным лицом субъекта
РФ, а кандидатура на долж-
ность главы администрации

С 43-ГО ЗАСЕДАНИЯ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ � 28 ОКТЯБРЯ 2004 ГОДА

По рекомендации
и по контракту

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ

Сразу три законодательные инициативы, направленные
на укрепление единой системы исполнительной власти в
Российской Федерации, а также совершенствование рабо-
ты органов власти местного самоуправления, оказались в
центре внимания депутатов. Авторами законопроектов выс-
тупили депутаты областной Думы Юрий Титов, Алексей На-
квасин и Степан Константинов.

поселения – соответственно
главой администрации муни-
ципального района.

Степан Константинов пред-
ложил свой вариант. По его
мнению, государственная
власть не должна напрямую
вмешиваться в деятельность
органов местного самоуправ-
ления. Депутат считает, что не-
обходимо сформировать кон-
курсную комиссию, которая
будет рассматривать предло-
женную кандидатуру главы ад-
министрации. В ее состав дол-
жны войти глава администра-
ции области, депутаты област-
ной Думы, руководители круп-
ных предприятий,  представи-
тели партий и общественности.
Тем самым облегчается под-
бор кадров на столь ответ-
ственную должность.

Однако законодатели не
поддержали этот вариант. В
результате они  утвердили за-
конодательную инициативу
Юрия Титова и Алексея Наква-
сина.

Полина ОРЕХОВА.

Вновь – о Регламенте
Основной документ, по ко-

торому работает областная
Дума, вновь претерпел изме-
нения.

Напомним, что на заседании
постоянной комиссии по законо-
дательству, безопасности, пра-
вам человека и регламенту
(председатель – Юрий АнохинЮрий АнохинЮрий АнохинЮрий АнохинЮрий Анохин)
депутаты поддержали поправку,
предложенную Виктором Некра-
совым. Она предполагает, что
внеочередное заседание облас-
тной Думы может быть созвано
по требованию депутатского
объединения, поддерживаемого
1/5 законодателей от общего

числа избранных в Думу. Пре-
жняя норма составляла 1/3. Де-
путаты согласились с коллегой и
приняли данное изменение уже
на заседании областной Думы.

Была утверждена и еще одна
поправка, внесенная депутатом
Степаном Константиновым. Ее
смысл: кандидатуры на долж-
ность первого заместителя пред-
седателя областной Думы, заме-
стителя (заместителей) предсе-
дателя Думы предлагают депу-
татские объединения и сами де-
путаты. Ранее в Регламенте та-
кой нормы не было.

Полина ОРЕХОВА.

ПРАВОТВОРЧЕСТВО И ЖИЗНЬ

Цели – самые
благородные

Многопрофильная целевая
программа «Дети Воронежс-
кой области»  составлена по
аналогии с федеральной -
«Дети России» - и охватывает,
пожалуй, весь спектр сложных
вопросов детства. Цели ее са-
мые благородные: укрепление
сети учреждений социального
обслуживания семьи и детей,
развитие службы охраны мате-
ринства и детства, улучшение
питания детей раннего возра-
ста, реформирование сети об-
разовательных учреждений
для детей-сирот и многое дру-
гое.

Программа принимается
обычно на два-три года. В на-
стоящее время ее горизонт оп-
ределен до конца 2004 года.

На реализацию программы
предусмотрены средства как из
областного, так и из федераль-
ного бюджетов. Общий объем
финансирования на 2003-2004
год –55 млн. 594 тысячи  руб-
лей,  из них:   федеральный  бюд-
жет  -  32 млн. 780 тысяч  руб-
лей,  областной – 22 млн. 814
тысяч рублей.

Государственным заказчи-
ком-координатором програм-
мы выступает Главное управле-
ние труда и социального разви-
тия администрации области. Со
стороны законодательной вет-
ви власти разработкой доку-
мента занимается постоянная
комиссия областной Думы по
труду и социальной защите на-
селения (председатель – ЮлияЮлияЮлияЮлияЮлия
ПЛЕТНЕВАПЛЕТНЕВАПЛЕТНЕВАПЛЕТНЕВАПЛЕТНЕВА). На эти же структу-
ры  возложен и контроль хода
выполнения программных ме-
роприятий.

Вопрос постоянно находится
в поле зрения депутатов: он не-
сколько раз рассматривался на
заседаниях профильных комис-
сий, обсуждался на заседаниях
областной Думы.

Что получилось
Рассказывает Виктор ИВА-Виктор ИВА-Виктор ИВА-Виктор ИВА-Виктор ИВА-

НОВНОВНОВНОВНОВ, заместитель  начальника
Главного управления труда и
социального развития:

- За годы реализации про-
граммы положено начало но-
вой системе медико-социаль-
ной реабилитации детей-инва-
лидов без помещения их в ин-
тернатные  учреждения. Созда-
ны реабилитационные центры
для детей и подростков с огра-
ниченными возможностями.
Открыта спортивная школа
адаптивной физической культу-
ры. Одновременно программа
позволила улучшить содержа-
ние детей-инвалидов в интер-
натных учреждениях, расширив
возможности для реабилита-
ции за счет поставок оборудо-
вания, разработки новых мето-

Если мы им поможем
Программа «Дети Воронежской области»:

добрый опыт требует продолжения
дик, обеспечения автотранс-
портом.

 За счет программных
средств область помогает де-
тям-сиротам. Укрепляется ре-
сурсная база детских домов и
школ-интернатов.

Получила динамичное разви-
тие сеть центров социальной по-
мощи семье и детям, реабилита-
ционных центров для безнадзор-
ных детей. Совсем недавно, ле-
том этого года, открыто первое в
областном центре специализиро-
ванное муниципальное учрежде-
ние «Социальный приют для де-
тей и подростков». Приют получил
транспорт, камеру дезинфекции,
оборудование для швейной и сле-
сарной мастерских, сенсорную
комнату, мини-парикмахерскую.

Эти и другие направления
входят в первоочередные зада-
чи программы, и они были вы-
полнены. Что говорит о целесо-
образности комплексного меж-
ведомственного подхода к ре-
шению проблем детского не-
благополучия.

Мне довелось быть участ-Мне довелось быть участ-Мне довелось быть участ-Мне довелось быть участ-Мне довелось быть участ-
ницей нескольких  поездок вницей нескольких  поездок вницей нескольких  поездок вницей нескольких  поездок вницей нескольких  поездок в
районы области  - на месторайоны области  - на месторайоны области  - на месторайоны области  - на месторайоны области  - на место
действия программы. Пригдействия программы. Пригдействия программы. Пригдействия программы. Пригдействия программы. Пригла-ла-ла-ла-ла-
шая в них, Юлия Александров-шая в них, Юлия Александров-шая в них, Юлия Александров-шая в них, Юлия Александров-шая в них, Юлия Александров-
на Плетнева говорила:на Плетнева говорила:на Плетнева говорила:на Плетнева говорила:на Плетнева говорила:

- Цель таких поездок вов-- Цель таких поездок вов-- Цель таких поездок вов-- Цель таких поездок вов-- Цель таких поездок вов-
се не инспекция, не провер-се не инспекция, не провер-се не инспекция, не провер-се не инспекция, не провер-се не инспекция, не провер-
ка хода выполнения програм-ка хода выполнения програм-ка хода выполнения програм-ка хода выполнения програм-ка хода выполнения програм-
мы, а скорее, желание побли-мы, а скорее, желание побли-мы, а скорее, желание побли-мы, а скорее, желание побли-мы, а скорее, желание побли-
же увидеть, какие возникаютже увидеть, какие возникаютже увидеть, какие возникаютже увидеть, какие возникаютже увидеть, какие возникают
проблемы,  какая необходимапроблемы,  какая необходимапроблемы,  какая необходимапроблемы,  какая необходимапроблемы,  какая необходима
помощь. И какие измененияпомощь. И какие измененияпомощь. И какие измененияпомощь. И какие измененияпомощь. И какие изменения
нужно внести в следующую,нужно внести в следующую,нужно внести в следующую,нужно внести в следующую,нужно внести в следующую,
уже разрабатываемую про-уже разрабатываемую про-уже разрабатываемую про-уже разрабатываемую про-уже разрабатываемую про-
грамму «Дети Воронежскойграмму «Дети Воронежскойграмму «Дети Воронежскойграмму «Дети Воронежскойграмму «Дети Воронежской
области на 2005-2006 годы».области на 2005-2006 годы».области на 2005-2006 годы».области на 2005-2006 годы».области на 2005-2006 годы».

Под крышей
дома своего

Проблеме укрепления здо-
ровья детей был посвящен вы-
ездной семинар-совещание
членов президиума областного
женского совета, который про-
ходил в сентябре этого года на
базе учреждений социального
профиля Лискинского района.
Участники семинара знакоми-
лись с опытом реализации под-
программ «Здоровый ребенок»,
«Дети- сироты», «Семья и дети»
на примере лучших социальных
объектов района.

…У беспризорных детей…У беспризорных детей…У беспризорных детей…У беспризорных детей…У беспризорных детей
нет обычного детства. Их ад-нет обычного детства. Их ад-нет обычного детства. Их ад-нет обычного детства. Их ад-нет обычного детства. Их ад-
рес не дом и не улица, их ад-рес не дом и не улица, их ад-рес не дом и не улица, их ад-рес не дом и не улица, их ад-рес не дом и не улица, их ад-
рес – безграничные россий-рес – безграничные россий-рес – безграничные россий-рес – безграничные россий-рес – безграничные россий-
ские просторы. В конце 90-хские просторы. В конце 90-хские просторы. В конце 90-хские просторы. В конце 90-хские просторы. В конце 90-х
вопрос о том, что же делать свопрос о том, что же делать свопрос о том, что же делать свопрос о том, что же делать свопрос о том, что же делать с
детьми-беспризорниками,детьми-беспризорниками,детьми-беспризорниками,детьми-беспризорниками,детьми-беспризорниками,
которых подбирают на вокза-которых подбирают на вокза-которых подбирают на вокза-которых подбирают на вокза-которых подбирают на вокза-
лах, достиг крайней остроты.лах, достиг крайней остроты.лах, достиг крайней остроты.лах, достиг крайней остроты.лах, достиг крайней остроты.
Специального приюта дляСпециального приюта дляСпециального приюта дляСпециального приюта дляСпециального приюта для
бездомных детей у нас долгоебездомных детей у нас долгоебездомных детей у нас долгоебездомных детей у нас долгоебездомных детей у нас долгое
время не было. Твремя не было. Твремя не было. Твремя не было. Твремя не было. Теперь ониеперь ониеперь ониеперь ониеперь они
появились во многих районахпоявились во многих районахпоявились во многих районахпоявились во многих районахпоявились во многих районах
области.области.области.области.области.

Один из них - социальный
приют «Лучистый» города Лис-

ки. Это не интернат и не детский
дом. Под крышей центра дети
переживают кризисный период
своей жизни.

- Когда предложили возгла-
вить учреждение – испугалась,
- признается директор приюта
АннаАннаАннаАннаАнна ГГГГГОЛУБЦОВА. - ОЛУБЦОВА. - ОЛУБЦОВА. - ОЛУБЦОВА. - ОЛУБЦОВА. -  Думала, не
справлюсь: такой сложный кон-
тингент - озлобленные, жесто-
кие и бездушные «бродяжки».
Ничего подобного. Это просто
несчастные дети, очень добрые
и мягкие. Наверное, как раз по-

тому, что уже успели увидеть в
жизни много горя. - Их просто
нужно отогреть.

Здесь, в переделанном из
бывшего детского сада здании,
одновременно «отогреваются»
20 мальчишек и девчонок. От-
крыт «Лучистый» был два года
назад. Средства для первона-
чального оснащения были пре-
дусмотрены и выделены про-
граммой.

Просторные, по-домашнему
уютные спальни с мирно дрем-
лющими на кроватях мягкими
игрушками, ковровые дорожки,
много цветов… Все как дома.

Создание таких учреждений
помогает осчастливить сразу
десятки, а может быть, сотни
обделенных ребятишек, обрес-
ти, пусть на время, родной дом,
которого у многих из них по-на-
стоящему никогда в жизни не
было.

Следующий пункт поездки -
Центр социальной помощи се-
мье и детям «Родник» Лискин-
ского района и города Лиски.
За четырехлетний период рабо-
ты это учреждение приняло бо-
лее 700 детей из семей, нахо-
дящихся в трудной жизненной
ситуации. Благодаря современ-
ным видам реабилитационного
оборудования (также приобре-
тенного по программе) центр
имеет возможность предостав-
лять  социальные услуги детям-
инвалидам, детям, оставшимся
без попечения родителей, без-
надзорным подросткам и дру-
гим категориям несовершенно-
летних, относящимся к  группе
«социального  риска».

Обслуживает центр много-
детные, малообеспеченные,
неполные семьи. В  южных

районах области это един-
ственное учреждение подоб-
ного рода. Его директор Еле-Еле-Еле-Еле-Еле-
на ГРЫЗУНОВА на ГРЫЗУНОВА на ГРЫЗУНОВА на ГРЫЗУНОВА на ГРЫЗУНОВА рассказыва-
ет:

- Работаем в тесной связи
с медико-социальной  и экс-
пертной комиссией,  детски-
ми поликлиниками, помога-
ем родителям воспитывать
детей и инвалидов. И, поверь-
те, лучше многих видим, что
подобные учреждения обще-
ству необходимы.

Лискинцам, действи-Лискинцам, действи-Лискинцам, действи-Лискинцам, действи-Лискинцам, действи-
тельно, есть что показать ительно, есть что показать ительно, есть что показать ительно, есть что показать ительно, есть что показать и
чем гордиться: уникальнаячем гордиться: уникальнаячем гордиться: уникальнаячем гордиться: уникальнаячем гордиться: уникальная
прогимназия, уникальнаяпрогимназия, уникальнаяпрогимназия, уникальнаяпрогимназия, уникальнаяпрогимназия, уникальная
спортивная школа и соци-спортивная школа и соци-спортивная школа и соци-спортивная школа и соци-спортивная школа и соци-
альный центр «Родник»,альный центр «Родник»,альный центр «Родник»,альный центр «Родник»,альный центр «Родник»,
тоже уникальный. Основатоже уникальный. Основатоже уникальный. Основатоже уникальный. Основатоже уникальный. Основа
этого – мощная экономи-этого – мощная экономи-этого – мощная экономи-этого – мощная экономи-этого – мощная экономи-
ческая база района, под-ческая база района, под-ческая база района, под-ческая база района, под-ческая база района, под-
держка со стороны район-держка со стороны район-держка со стороны район-держка со стороны район-держка со стороны район-
ной администрации, влас-ной администрации, влас-ной администрации, влас-ной администрации, влас-ной администрации, влас-
ти федеральной и губерн-ти федеральной и губерн-ти федеральной и губерн-ти федеральной и губерн-ти федеральной и губерн-
ской. В том числе и финан-ской. В том числе и финан-ской. В том числе и финан-ской. В том числе и финан-ской. В том числе и финан-
сирование мероприятийсирование мероприятийсирование мероприятийсирование мероприятийсирование мероприятий
программы «Дети Воронеж-программы «Дети Воронеж-программы «Дети Воронеж-программы «Дети Воронеж-программы «Дети Воронеж-
ской области». И, конечно,ской области». И, конечно,ской области». И, конечно,ской области». И, конечно,ской области». И, конечно,
люди, щедрые душой педа-люди, щедрые душой педа-люди, щедрые душой педа-люди, щедрые душой педа-люди, щедрые душой педа-
гоги, врачи, воспитатели…гоги, врачи, воспитатели…гоги, врачи, воспитатели…гоги, врачи, воспитатели…гоги, врачи, воспитатели…

Можно быть
счастливым

Одна из проблем, с кото-
рой в последнее время стол-
кнулась область, – рост  коли-
чества малолетних инвали-
дов. Сейчас на десять тысяч
детского населения области
приходится 200 детей-инва-
лидов. Подавляющее боль-
шинство таких ребят воспиты-
вается в семье, а 12 процен-
тов посещают специализиро-
ванные детские учреждения.
Один из них - Центр реабили-
тации для детей с ограничен-
ными возможностями «Айбо-
лит» Рамонского района -
тоже участник программы.

Недавно в Рамони прошло
выездное совещание комис-
сии администрации области
по вопросам положения жен-
щин. Его участники имели
возможность познакомиться
с работой этого учреждения
на практике.

(Окончание на 4-й стр.)

НА КОНТРОЛЕ ДЕПУТАТОВ

Земля и сроки
Принятие Закона «О внесении изме-«О внесении изме-«О внесении изме-«О внесении изме-«О внесении изме-

нения в статью 1 Закона Воронежскойнения в статью 1 Закона Воронежскойнения в статью 1 Закона Воронежскойнения в статью 1 Закона Воронежскойнения в статью 1 Закона Воронежской
области «Об особенностях оборота зе-области «Об особенностях оборота зе-области «Об особенностях оборота зе-области «Об особенностях оборота зе-области «Об особенностях оборота зе-
мель сельскохозяйственного назначе-мель сельскохозяйственного назначе-мель сельскохозяйственного назначе-мель сельскохозяйственного назначе-мель сельскохозяйственного назначе-
ния в Воронежской области»ния в Воронежской области»ния в Воронежской области»ния в Воронежской области»ния в Воронежской области» вызвано
необходимостью отсрочки приватизации
земельных участков из земель сельско-
хозяйственного назначения, находящих-
ся в государственной или муниципальной
собственности области.

Как пояснил председатель постоянной
комиссии по аграрной политике НиколайНиколайНиколайНиколайНиколай
ГГГГГапоненкоапоненкоапоненкоапоненкоапоненко: «Это земли бывших совхозов,
паи которых в свое время не были роз-

даны. К сожалению, механизм привати-
зации пока не имеет должной норматив-
ной и организационной проработки».  Тем
не менее, установленный действующим
законом срок регистрации наступил в ок-
тябре 2004 года. Возникла необходи-
мость продлить этот срок до марта 2005
года. Предложение не вызвало возраже-
ний депутатов, и закон принят сразу в
двух чтениях.

Об увеличении срока оформления
договоров аренды земельных долей от
двух до четырех лет шла речь в другом
документе, рассмотренном на заседа-

нии Думы. Постоянная комиссия по  зе-
мельным вопросам, экологии и природо-
пользованию областной Думы (предсе-
датель – ТТТТТатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещерякова) разра-
ботала проект федерального закона «Офедерального закона «Офедерального закона «Офедерального закона «Офедерального закона «О
внесении изменений в статью 16 Фе-внесении изменений в статью 16 Фе-внесении изменений в статью 16 Фе-внесении изменений в статью 16 Фе-внесении изменений в статью 16 Фе-
дерального закона «Об обороте зе-дерального закона «Об обороте зе-дерального закона «Об обороте зе-дерального закона «Об обороте зе-дерального закона «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначе-мель сельскохозяйственного назначе-мель сельскохозяйственного назначе-мель сельскохозяйственного назначе-мель сельскохозяйственного назначе-
ния».ния».ния».ния».ния». Появление законопроекта вызва-
но необходимостью «защиты законных
прав и интересов собственников долей
в праве общей собственности на земель-
ные участки из земель сельскохозяй-
ственного назначения». Предложение
получило поддержку депутатов, в каче-
стве законодательной инициативы доку-
мент будет внесен для рассмотрения в Го-
сударственную Думу.

Ольга РУДЕНКО.

Как было отмечено
на заседании,  «холод-
ных точек»  на карте го-
рода за прошедшую не-
делю убавилось,  но это
обстоятельство вряд ли
согреет  жильцов тех
домов, куда тепло еще
не пришло. Не удалось
решить на сегодня са-
мый острый вопрос теп-
лоснабжения трех мно-
гоэтажек в Левобере-
жье, хотя на рабочей
группе этот вопрос под-
нимается не впервые.
Суть проблемы в том,
что к началу отопительного сезона не был
запущен новый участок теплотрассы на
Ленинградской,  а действующие коммуни-
кации не «потянут» дополнительную на-
грузку: подключение только одного дома
из   четырех «новичков» сразу же снизило

Дамоклов меч долгов
Отопительный сезон в городе пусть с трудом, но начался. Правда, с пуском тепла

забот у коммунальщиков меньше не стало. Напротив, груз проблем, связанных с
взаимными неплатежами,  грозит обернуться серьезными неприятностями. Об
этом и шел разговор на очередном заседании рабочей группы областной Думы по
подготовке к зимнему сезону (руководитель – Григорий Фёдоров).

«накал» батарей в двухстах домах-«старо-
жилах». Словом, куда ни кинь – всюду
клин. Из федерального бюджета, наконец,
поступил транш, и 29 миллионов рублей
будут направлены на ввод в эксплуатацию
нового участка  теплотрассы. Попутно от-

мечу негодную практику «посадки» ново-
строек на донельзя изношенные коммуни-
кации,  ведь в том же Левобережном  рай-
оне с начала отопительного сезона про-
изошел ряд порывов теплосетей.

Финансовый вопрос
завязал в тугой узел про-
блемы коммунальщиков и
энергетиков. Беда, что за-
ложниками хозяйствую-
щих субъектов становятся
жители.  Так, «Воронеж-
энерго», чтобы подтолк-
нуть должника, приоста-
новил подачу электро-
энергии мехзаводу, а в ре-
зультате без тепла и горя-
чей воды остались  жите-
ли четырех домов по ули-
це Молодогвардейцев.

Пока благодаря помо-
щи рабочей группы сторо-
нам удается договари-

ваться с энергетиками и газовиками,  ко-
торые отпускают тепло в долг, но  долги
продолжают копиться и висят дамокло-
вым мечом над горожанами.

Надежда ДОЛИНИНА.
Фото Дмитрия ШИКУЛЫ.

Как именовать местную власть?
На заседании областной Думы депутаты приняли во

втором чтении Закон Воронежской области «О наимено-
вании органов и должностных лиц местного самоуправле-
ния в Воронежской области». Этому предшествовали не-
шуточные «баталии» о целесообразности изменения наи-
менований органов местного самоуправления и их руко-
водителей.

К документу поступили поправки от депутатов Ирины ТИрины ТИрины ТИрины ТИрины Трань-рань-рань-рань-рань-
ковой, Алексея Наквасина, Степана Кковой, Алексея Наквасина, Степана Кковой, Алексея Наквасина, Степана Кковой, Алексея Наквасина, Степана Кковой, Алексея Наквасина, Степана Константинова,онстантинова,онстантинова,онстантинова,онстантинова, а также
от Советов народных депутатов нескольких районов области.

Депутаты приняли решение объединить поправки в одну.  Она
подразумевает введение традиционных наименований органов
и должностных лиц местного самоуправления в нашей области.
Так, представительный орган муниципального образования в го-
родском округе должен именоваться городской Думой, в муни-
ципальном районе, а также городских и сельских поселениях –
Советом народных депутатов.

Поправки, предусматривающие изменение наименования
главы муниципального образования и главы местной админист-
рации, были отклонены.

Полина ОРЕХОВА.
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Игорь КИгорь КИгорь КИгорь КИгорь Кумицкий,умицкий,умицкий,умицкий,умицкий, предста-
витель экономического управ-
ления администрации облас-
ти, в своем выступлении так
обосновал необходимость
предлагаемых в действующий
закон изменений: «На террито-
рии области действуют мини-
мальные ставки транспортно-
го налога. Анализ показал, что
такие ставки действуют толь-

Что взять с автовладельца?

ко в двух достаточно обеспе-
ченных субъектах РФ. Во всех
остальных  они выше. На про-
тяжении последних двух лет
ставки не повышались, хотя за
это время шли инфляционные
процессы, значительно вырос
уровень заработной платы. На
наш взгляд, ставки транспорт-
ного налога целесообразно
поднять и довести их до уров-

ня действующих в соседних
регионах нормативов».

Однако депутаты с этим не
согласились. Главным аргу-
ментом было то, что собирае-
мость транспортного налога
чуть более 50 процентов. По
мнению ГГГГГеннадия Зайцева:еннадия Зайцева:еннадия Зайцева:еннадия Зайцева:еннадия Зайцева:
«Если собрать недостающую
половину, то поступления в
бюджет увеличатся ровно на
столько, сколько предполага-
ется получить за счет увеличе-
ния ставок налога».

В итоге большинством голо-
сов депутаты отклонили зако-
нопроект «О внесении измене-
ний в Закон Воронежской об-
ласти «О введении в действие
транспортного налога на тер-

На суд депутатов было вынесено два законопроекта «транс-
портной» тематики: «О внесении изменений в Закон Воронеж-
ской области «О введении в действие транспортного налога на
территории Воронежской области» (разработан в  админист-
рации области) и «О внесении изменений в статью 1 Закона
Воронежской области «О предоставлении налоговых льгот по
уплате транспортного налога на территории Воронежской об-
ласти» (автор - депутат Степан Константинов).

ритории Воронежской облас-
ти».

Зато при голосовании по
другому документу - «О внесе-
нии изменений в статью 1 За-
кона Воронежской области «О
предоставлении налоговых
льгот по уплате транспортного
налога на территории Воро-
нежской области» - парламен-
тарии оказались единодушны.
Речь в нем идет об освобожде-
нии от уплаты налога владель-
цев отечественных мотоцик-
лов, мотороллеров, а также
легковых автомашин мощнос-
тью до 100 л.с. «старше» 25 лет.

Законопроект принят в пер-
вом чтении.

Ольга РУДЕНКО.

Ю.Плетнева на совещении в Рамони.
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С  43�ГО  ЗАСЕДАНИЯ ОБЛАСТНОЙ  ДУМЫ

Законом � по радиации
Областная Дума на 43�м заседании после  рассмотрения  поправок  приняла во
втором чтении Закон Воронежской области «О радиационной безопасности насе�
ления Воронежской области».

Закон определяет правовые основы и
устанавливает полномочия органов госу�
дарственной власти Воронежской облас�
ти в сфере обеспечения радиационной
безопасности населения и его конституци�
онного права на благоприятную окружаю�
щую среду.

Законопроект, перед тем как  был вы�
несен на обсуждение областной Думы, ос�
новательно проработан в постоянной ко�
миссии по охране здоровья (председатель
� Сергей Бредихин), институте региональ�
ного законодательства,  государственно�
правовом управлении аппарата областной
Думы,  администрации области.

С учетом внесенных поправок законо�
проект был приведен в соответствие с фе�
деральными законодательными актами.
Из статьи 2, устанавливающей полномо�
чия органов власти в сфере радиационной
безопасности, исключены органы местно�
го самоуправления.

Признана утратившей силу и статья 11,
определяющая компетенцию органов ме�
стного самоуправления.

В статью 7 по предложению Центра
госсанэпиднадзора Воронежской обла�
сти внесено дополнение о требованиях
к обеспечению  радиационной безопас�
ности при заготовке и реализации ме�
таллолома.

В связи с тем, что часть полномочий
администрации области в сфере радиаци�
онной безопасности в соответствии с Фе�
деральным законом  №122 была отнесе�
на на федеральный уровень, статья 9 ос�
новательно переработана и приведена в
соответствие с федеральными норматив�
ными актами. После внесения поправок
четко сформулированы полномочия и по�
литика органов государственной власти
Воронежской области, созданы правовые
условия для реализации и защиты прав
граждан и соблюдения интересов государ�

ства по обеспечению радиационной безо�
пасности.

Из компетенции Воронежской област�
ной Думы, как того требует федеральное
законодательство, исключена часть вто�
рая статьи 10, касающаяся утверждения
разработанных органами исполнительной
власти областных целевых программ в
сфере обеспечения радиационной безо�
пасности населения.

Отдельным блоком на рассмотрение
депутатов на  заседание областной Думы
были вынесены поправки, предложенные
главой  администрации Воронежской об�
ласти в статьи 9 и 12, определяющие пра�
ва граждан на получение безвозмездно�
го обследования и лечения в случае ради�
ационного облучения. Напомним,  что эти
поправки на заседании профильной ко�
миссии были отклонены, так как не были
подкреплены источниками бюджетного
финансирования. На заседании областной
Думы полномочным представителем гу�
бернатора в областной Думе  Иваном Об�
разцовым внесенные ранее поправки
сняты с обсуждения.

Закон Воронежской области «О радиа�
ционной безопасности населения Воро�
нежской области», при подписании его  гу�
бернатором, вступит в силу с 1 января
2005 года.

Надежда ДОЛИНИНА.

ПОЗИЦИЯ ОТКРЫТАЯ  ТРИБУНА

– Иван Степанович, бли�– Иван Степанович, бли�– Иван Степанович, бли�– Иван Степанович, бли�– Иван Степанович, бли�
зится шестидесятилетие Ве�зится шестидесятилетие Ве�зится шестидесятилетие Ве�зится шестидесятилетие Ве�зится шестидесятилетие Ве�
ликой Победы. Вам посчаст�ликой Победы. Вам посчаст�ликой Победы. Вам посчаст�ликой Победы. Вам посчаст�ликой Победы. Вам посчаст�
ливилось праздновать ееливилось праздновать ееливилось праздновать ееливилось праздновать ееливилось праздновать ее
тридцатилетие в Кремле. Чтотридцатилетие в Кремле. Чтотридцатилетие в Кремле. Чтотридцатилетие в Кремле. Чтотридцатилетие в Кремле. Что
вы вынесли из этого собы�вы вынесли из этого собы�вы вынесли из этого собы�вы вынесли из этого собы�вы вынесли из этого собы�
тия?тия?тия?тия?тия?

– Представьте себе, что мог
чувствовать человек в 25 лет,
приехавший в Москву из про�
винции и встречавшийся со
знаменитыми людьми того
времени � первыми космонав�
тами,  легендарным Мелито�
ном Кантария, водрузившим
этот победный стяг над рейх�
стагом. Это были незабывае�
мые дни, они мне дали, я в этом
уверен, дополнительные жиз�
ненные импульсы.

Почти тридцать лет минуло,
а те встречи помнятся в дета�
лях. Преклоняюсь перед вете�
ранами, завоевавшими для
нас Победу. Вместе с ними ухо�
дит целая эпоха, наполненная
большими свершениями. Они
прожили трудную жизнь, но
были счастливы по�своему.
Нынешним молодым людям,
которым СМИ вдалбливают
иные ценности, трудно это по�
нять, но надо. И, я думаю, бу�
дут востребованы в полной
мере и патриотизм, и чувство
любви к Родине – большой и
малой, и, если хотите, самопо�
жертвование.

– Вы упомянули о том, что– Вы упомянули о том, что– Вы упомянули о том, что– Вы упомянули о том, что– Вы упомянули о том, что
те незабываемые встречите незабываемые встречите незабываемые встречите незабываемые встречите незабываемые встречи
дали вам новые жизненныедали вам новые жизненныедали вам новые жизненныедали вам новые жизненныедали вам новые жизненные
импульсы. Как складываласьимпульсы. Как складываласьимпульсы. Как складываласьимпульсы. Как складываласьимпульсы. Как складывалась
жизнь?жизнь?жизнь?жизнь?жизнь?

– После окончания Харь�
ковского института инженеров
железнодорожного транспор�
та, службы в армии начинал
работать на станции Лиски с
рядовых должностей. На праз�
днование 30�летия Победы по�
ехал, уже будучи в должности
заместителя начальника стан�
ции Лиски – крупнейшего на
сети дорог железнодорожного
узла. Было мне тогда 24 года.
В замах не задержался – на�
значили главным инженером
станции Лиски, а затем и ее
начальником. В это время при�
обрел вкус к строительству, по�
ставил перед собой задачу:
развивать не только станцию,

Иван ВАСИЛЬЕВ, депутат областной Думы:

Без вертикали власти
система развалится
К депутату областной Думы Ивану Васильеву меня привел
такой факт. Будучи недавно в редакции Лискинской райгазе�
ты, где работал более шести лет, копаясь в подшивках, натол�
кнулся на любопытную заметку за 1975 год. В ней сообща�
лось, что заместитель начальника станции Лиски был удосто�
ен чести сфотографироваться у развернутого Знамени Побе�
ды. С этого, собственно, и началась беседа с депутатом обла�
стной Думы Иваном Васильевым, нынешним начальником
Воронежского отделения Юго�Восточной магистрали.

но и решить многие наболев�
шие социальные вопросы.

Перво�наперво занялся
строительством служебных и
бытовых помещений, удлине�
нием путей, установкой новых
стрелок, число которых не при�
бавлялось десятилетиями. Бу�
дучи начальником Лискинско�
го отделения дороги, вплотную
занялся решением жилищной
проблемы для железнодорож�
ников. Удавалось сдавать в год
по отделению свыше тридцати
тысяч квадратных метров жи�
лья. Сравните: в прошлом году
вся Юго�Восточная магист�
раль, состоящая из шести отде�
лений, столько построила
жилья. Надежды на ипотеку
пока не оправдываются.

Когда возглавил Юго�Вос�
точную дорогу, продолжал мно�
го заниматься строительством.
И сейчас возводится здание
Воронежского отделения до�
роги площадью 2100 квадрат�
ных метров.

– Я бы к этому добавил– Я бы к этому добавил– Я бы к этому добавил– Я бы к этому добавил– Я бы к этому добавил
собственные наблюдениясобственные наблюдениясобственные наблюдениясобственные наблюдениясобственные наблюдения
как пассажира: преобразив�как пассажира: преобразив�как пассажира: преобразив�как пассажира: преобразив�как пассажира: преобразив�
шиеся въезд на вокзал Воро�шиеся въезд на вокзал Воро�шиеся въезд на вокзал Воро�шиеся въезд на вокзал Воро�шиеся въезд на вокзал Воро�
неж�1, вокзалы на промежу�неж�1, вокзалы на промежу�неж�1, вокзалы на промежу�неж�1, вокзалы на промежу�неж�1, вокзалы на промежу�
точных станциях, остановоч�точных станциях, остановоч�точных станциях, остановоч�точных станциях, остановоч�точных станциях, остановоч�
ные площадки, новые скоро�ные площадки, новые скоро�ные площадки, новые скоро�ные площадки, новые скоро�ные площадки, новые скоро�
стные поезда и электрички,стные поезда и электрички,стные поезда и электрички,стные поезда и электрички,стные поезда и электрички,
отправляющиеся из Вороне�отправляющиеся из Вороне�отправляющиеся из Вороне�отправляющиеся из Вороне�отправляющиеся из Вороне�
жа… Полагаю, что здесь тружа… Полагаю, что здесь тружа… Полагаю, что здесь тружа… Полагаю, что здесь тружа… Полагаю, что здесь труд�д�д�д�д�
но отно отно отно отно отделить ваши служебныеделить ваши служебныеделить ваши служебныеделить ваши служебныеделить ваши служебные
обязанности от депутатских.обязанности от депутатских.обязанности от депутатских.обязанности от депутатских.обязанности от депутатских.
И те, и другие направлены наИ те, и другие направлены наИ те, и другие направлены наИ те, и другие направлены наИ те, и другие направлены на
то, чтобы облегчить жизньто, чтобы облегчить жизньто, чтобы облегчить жизньто, чтобы облегчить жизньто, чтобы облегчить жизнь
людей.людей.людей.людей.людей.

– Разумеется, это не только
заслуга Васильева, но и руко�
водителя магистрали Анатолия
Ивановича Володько, коллек�
тива Воронежского отделения
дороги. А если смотреть шире,
то и стратегической деятельно�
сти компании ОАО «Российские
железные дороги» во главе с
ее президентом Геннадием
Матвеевичем Фадеевым. Она
направлена на приближение
железнодорожного сервиса к
европейскому уровню.

Если говорить о нашем от�
делении, то, хотя мы работаем
в условиях ограниченных фи�
нансовых возможностей, свя�
занных с централизацией

средств в компании, удалось
сделать немало. Провели ре�
монт служебно�технических
зданий и сооружений на мно�
гих станциях. Сейчас приводим
в порядок, а, по сути, отстраи�
ваем заново остановочные
площадки на направлении Во�
ронеж�Давыдовка.

За минувшие три квартала
отделению удалось выполнить
основные показатели. Превы�
шено задание по тонно�кило�
метровой работе, грузооборо�
ту и пассажирообороту. Произ�
водительность труда состави�
ла 109,3 процента к уровню
прошлого года.

Ожило Курское направле�
ние: здесь стал курсировать
скоростной поезд. Пошли но�
вые скоростные электрички
повышенной комфортности из
Воронежа в Россошь, Рязань.
В связи с этим наши путейцы
много работают над улучшени�
ем состояния пути.

– Иван Степанович, в обл�– Иван Степанович, в обл�– Иван Степанович, в обл�– Иван Степанович, в обл�– Иван Степанович, в обл�
думу нынешнего созывадуму нынешнего созывадуму нынешнего созывадуму нынешнего созывадуму нынешнего созыва
было избрано четыре желез�было избрано четыре желез�было избрано четыре желез�было избрано четыре желез�было избрано четыре желез�
нодорожника. Тнодорожника. Тнодорожника. Тнодорожника. Тнодорожника. Такого пред�акого пред�акого пред�акого пред�акого пред�
ставительства нет ни в од�ставительства нет ни в од�ставительства нет ни в од�ставительства нет ни в од�ставительства нет ни в од�
ном местном парламенте.ном местном парламенте.ном местном парламенте.ном местном парламенте.ном местном парламенте.
Вы уже третий раз избраныВы уже третий раз избраныВы уже третий раз избраныВы уже третий раз избраныВы уже третий раз избраны
в областное законодатель�в областное законодатель�в областное законодатель�в областное законодатель�в областное законодатель�
ное собрание, включая депу�ное собрание, включая депу�ное собрание, включая депу�ное собрание, включая депу�ное собрание, включая депу�
татство еще в облсовете. Чтотатство еще в облсовете. Чтотатство еще в облсовете. Чтотатство еще в облсовете. Чтотатство еще в облсовете. Что
изменилось в деятельностиизменилось в деятельностиизменилось в деятельностиизменилось в деятельностиизменилось в деятельности
народного избранника  � принародного избранника  � принародного избранника  � принародного избранника  � принародного избранника  � при
советской власти и ныне?советской власти и ныне?советской власти и ныне?советской власти и ныне?советской власти и ныне?
Как вы относитесь к факти�Как вы относитесь к факти�Как вы относитесь к факти�Как вы относитесь к факти�Как вы относитесь к факти�
ческой назначаемости гу�ческой назначаемости гу�ческой назначаемости гу�ческой назначаемости гу�ческой назначаемости гу�
бернаторов Президентомбернаторов Президентомбернаторов Президентомбернаторов Президентомбернаторов Президентом
России?России?России?России?России?

– Наши избиратели, как и
прежде,  идут ко мне на прием,
пишут письменные обраще�
ния, касающиеся решения их
бытовых проблем, помощи на
лечение. Когда я работал на�
чальником Лискинского отде�
ления дороги, возглавлял
ЮВЖД, у меня была возмож�

ность за счет прибыли оказы�
вать несравненно большую и
значительную помощь. Тогда и
отделение, и дорога были са�
мостоятельными юридически�
ми лицами. Теперь этого нет.

Я шел на выборы по Воро�
нежскому избирательному ок�
ругу №11 с программой, в ко�
торой главное внимание уде�
лял развитию образования и
здравоохранения. Исходя из
имеющихся возможностей,
оказана финансовая помощь
дорожной клинической боль�
нице на приобретение мебели
и холодильного оборудования;
агроуниверситету – спортин�
вентаря; педуниверситету –
противопожарного оборудова�
ния. Удовлетворены просьбы
Воронежского дома�интерна�
та для престарелых и инвали�
дов, средней школы №20, по�
жертвованы средства на стро�
ительство храма в районе аг�
роуниверситета. В общей
сложности сумма этих средств
приближается к полумиллиону
рублей.

В областной Думе я занят в
двух постоянных комиссиях: по
собственности и приватизации
и промышленности, транспор�
ту и связи. Разработка законо�
проектов – творчество коллек�
тивное. Есть в них и мой скром�
ный вклад. Наиболее значи�
мые касались поддержки на
территории области инвести�
ционной деятельности, облас�
тного залогового фонда, уста�
новления цены при продаже
земли, находящейся в област�
ной и муниципальной соб�
ственности. А то, что в составе
облдумы работают сейчас три
депутата�железнодорожника,
помогло увеличить бюджетные
средства на возмещение убыт�
ков магистрали от пригород�
ных перевозок. Они пошли на
приобретение вскладчину еще
одной комфортабельной элек�
трички.

Оценивая свою депутат�
скую деятельность за минув�
шие годы, все же с наиболь�
шим удовлетворением вспо�
минаю «лискинский период».
Если бы вернуть эти годы…

Что же касается укрепления
вертикали власти, то это дав�
но надо было сделать для со�
хранения единства государ�
ства. В железнодорожной от�
расли была и остается верти�
каль власти, иначе система
развалилась бы.

Беседовал Олег СТОЛЯРОВ.

Анатолий ЧЕКМЕНЕВ, депутат областной Думы:

Что хорошо для
промышленности –
хорошо для области
Среди депутатов областной Думы немало руководителей крупных промышленных
и сельскохозяйственных предприятий. Они оказывают ощутимое влияние и на
развитие производственного потенциала региона, и  на законотворческий про�
цесс. Президент управляющей  горно�машиностроительной компании Анатолий
ЧЕКМЕНЕВ – опытный хозяйственник и влиятельный региональный политик.

� Анатолий Николаевич, почему вы� Анатолий Николаевич, почему вы� Анатолий Николаевич, почему вы� Анатолий Николаевич, почему вы� Анатолий Николаевич, почему вы
решили баллотироваться в областнуюрешили баллотироваться в областнуюрешили баллотироваться в областнуюрешили баллотироваться в областнуюрешили баллотироваться в областную
Думу? Ведь это сложно – возгДуму? Ведь это сложно – возгДуму? Ведь это сложно – возгДуму? Ведь это сложно – возгДуму? Ведь это сложно – возглавлятьлавлятьлавлятьлавлятьлавлять
крупнейшее в области  и  СНГ предпри�крупнейшее в области  и  СНГ предпри�крупнейшее в области  и  СНГ предпри�крупнейшее в области  и  СНГ предпри�крупнейшее в области  и  СНГ предпри�
ятие, тем более в такой непростой эко�ятие, тем более в такой непростой эко�ятие, тем более в такой непростой эко�ятие, тем более в такой непростой эко�ятие, тем более в такой непростой эко�
номической ситуации, и выполнять де�номической ситуации, и выполнять де�номической ситуации, и выполнять де�номической ситуации, и выполнять де�номической ситуации, и выполнять де�
путатские обязанности.путатские обязанности.путатские обязанности.путатские обязанности.путатские обязанности.

� Начнем с того, что у меня уже был на�
коплен определенный опыт депутатства в
городской Думе. И, принимая участие в
работе областного парламента, отмечал
более высокий уровень  и ответствен�
ность принимаемых решений, степень
влияния на жизнь области. Кроме того, у
депутата областной Думы есть возмож�
ность на законодательном уровне повли�
ять на экономическую политику государ�
ства. А как хозяйственник отчетливо ви�
дел пробелы в правовом поле, которые
тормозят развитие производства. Воз�
можность  через принятие разумных за�
конов и других нормативных актов выст�
роить  нормальную политику в экономике
и социальной сфере и в конечном итоге
сделать жизнь людей лучше побудила
меня баллотироваться в областную Думу.

Мой  избирательный округ � это окраи�
на города, рабочие поселки, и обидно ви�
деть,  как трудно и бедно живут люди, на�
сколько  не благоустроены придомовые
территории и социальные объекты, разби�
ты улицы…

Вспоминаю такой случай:  приехали мы
в детский сад села Никольское: прямо над
детской площадкой громадой нависает
высохший тополь. В любую минуту жди
беды. Знаете, сколько потребовалось
времени,  чтобы спилить и вывезти тополь
с площадки?  Три часа! Всего три часа не
могли найти местные власти, чтобы  отве�
сти угрозу детским жизням!

Левобережье – район традиционно
промышленный. «Рудгормаш», ВАСО, шин�
ный, «Синтезкаучук» � крупные налогопла�
тельщики, которые формируют бюджеты
всех уровней. А посмотрите, какие в рай�
оне дороги, транспорт, экология, какова
вообще «среда обитания» людей, живущих
на левом берегу? Сегодня модная тема –
социальная ответственность бизнеса. Я
считаю, что главная социальная ответ�
ственность бизнеса – это люди, которые
работают на предприятии, условия, в ко�
торых они работают, и уплата налогов. А
дальше � местная власть возит людей на
автобусах, лечит в поликлиниках, согре�
вает дома, охраняет улицы, обучает детей
в школах и так далее.

В  ходе предвыборной кампании я не
завлекал людей невыполнимыми обеща�
ниями. И я, и моя команда были честны с
ними, поэтому сегодня могу сказать: на�

казы выполнены.  Естественно, я помогал
и  буду  помогать  своим избирателям в
решении их насущных проблем, и каждый
голос будет  услышан.

� Т� Т� Т� Т� Такая позиция, наверное, во мно�акая позиция, наверное, во мно�акая позиция, наверное, во мно�акая позиция, наверное, во мно�акая позиция, наверное, во мно�
гом  объясняется особым отношениемгом  объясняется особым отношениемгом  объясняется особым отношениемгом  объясняется особым отношениемгом  объясняется особым отношением
на «Руна «Руна «Руна «Руна «Рудгормаше» к социальным пробле�дгормаше» к социальным пробле�дгормаше» к социальным пробле�дгормаше» к социальным пробле�дгормаше» к социальным пробле�
мам, причем предприятие заботится немам, причем предприятие заботится немам, причем предприятие заботится немам, причем предприятие заботится немам, причем предприятие заботится не
только о персонале…только о персонале…только о персонале…только о персонале…только о персонале…

� Да,  действительно, у нас есть специ�
альные программы помощи старшему по�
колению, молодежи. Ветераны, участники
войны лечатся в нашей медсанчасти – им
трудно добраться до районной поликлини�
ки, а тут все рядом, все свое, знакомое.
Есть у ветеранов возможность  за симво�
лическую цену отдохнуть на заводской
турбазе «Дон». И, конечно, в праздники –
9 Мая, Дни пожилых людей, инвалидов �
наших стариков ждет дополнительная  де�
нежная помощь.

Особый разговор о молодежи. Ребят
надо не только «увести» с улицы, увлечь
спортом, занятиями в кружках и секци�
ях, но и дать им рабочую профессию, ко�
торая может пригодиться во взрослой
жизни. Поэтому, кроме занятий в
спортивных секциях, на стадионе, в
кружках, которых немало в заводском
клубе,  на протяжении нескольких  лет
ученики Масловской средней школы
проходят на заводе производственную
практику, в дни каникул на заводе рабо�
тают школьные бригады.

В  ноябре должен заработать обще�
ственный совет Левобережья, идею со�
здания которого «пробивал» почти полго�
да. В совет вошли руководители предпри�
ятий и социальной сферы, представители
общественных организаций, ветераны,
уличкомы, органы местного самоуправле�
ния. Наша общая цель – привлечь внима�
ние властей к конкретным бедам района,
совместными усилиями разрубить узлы
проблем. Действительно, как можно быть
равнодушным, если в школах, детских са�
дах  текут крыши, не хватает спортивного
инвентаря, мебели, а  в медицинских уч�
реждениях нет необходимого. В средней
школе №92 в Шилово 10 лет  не было ак�
тового зала, целое поколение учеников не
имело возможности провести празднич�
ный вечер, торжественное мероприятие…
Как тут было не помочь?

� А может ли опыт в  решении соци�� А может ли опыт в  решении соци�� А может ли опыт в  решении соци�� А может ли опыт в  решении соци�� А может ли опыт в  решении соци�
альных проблем  быть использован в го�альных проблем  быть использован в го�альных проблем  быть использован в го�альных проблем  быть использован в го�альных проблем  быть использован в го�
роде? Не в этом ли особая роль  руко�роде? Не в этом ли особая роль  руко�роде? Не в этом ли особая роль  руко�роде? Не в этом ли особая роль  руко�роде? Не в этом ли особая роль  руко�
водителей, избранных в областнуюводителей, избранных в областнуюводителей, избранных в областнуюводителей, избранных в областнуюводителей, избранных в областную
Думу?Думу?Думу?Думу?Думу?

� А почему нет? Добрый опыт может
быть востребован всегда. Завод – это
ведь город в миниатюре со своими про�

мышленностью, ЖКХ, социальной сферой,
и такой опыт надо изучать властям, дру�
гое дело, что  и у власти  должны стоять
люди, которые понимают, как должен фун�
кционировать механизм такого громадно�
го хозяйства, каким является Воронеж.

Что касается законотворческой рабо�
ты, то постоянные комиссии областной
Думы по промышленности и бюджету, в
которых я работаю, создали правовую
базу для региональной промышленной по�
литики.

Но если говорить об экономике в це�
лом,  необходимо правильно распорядить�
ся производственным капиталом и  опы�
том предприятий региона. В последние
годы сделано немало: налаживаем коопе�
рацию между предприятиями и таким об�
разом загружаем их работой, поддержи�
ваем экономику области. Мы передаем
часть своих заказов экскаваторному за�
воду, Борисоглебскому «Химмашу», а не�
давно сами помогли «Видеофону» отлить
корпуса для «Рубинов».

Или еще проблема. Недавно мне пору�
чили просчитать муниципальный и облас�
тной заказы. Довольно частый пример: в
тендере выступают два поставщика. Во�
ронежское предприятие предлагает про�
дукцию, условно говоря,  за рубль десять,
а соседнее – за рубль. Мои оппоненты ут�
верждают: надо брать у соседей, дешев�
ле. Но ведь  этот рубль уйдет из региона,
а выберем своего поставщика � деньги
вернутся в виде налогов,  рабочие полу�
чат  зарплату, которую потратят здесь же.
Аналогичные споры ведутся и вокруг на�
логовых льгот предприятиям. Но ведь
надо видеть не сиюминутную выгоду, а
думать о долгосрочной перспективе и по�
мнить: что хорошо для промышленности,
то хорошо для Воронежской области.

� Анатолий Николаевич,  на заседа�� Анатолий Николаевич,  на заседа�� Анатолий Николаевич,  на заседа�� Анатолий Николаевич,  на заседа�� Анатолий Николаевич,  на заседа�
нии областной Думы вам были врученынии областной Думы вам были врученынии областной Думы вам были врученынии областной Думы вам были врученынии областной Думы вам были вручены
высокие награды – знак «Шахтерскаявысокие награды – знак «Шахтерскаявысокие награды – знак «Шахтерскаявысокие награды – знак «Шахтерскаявысокие награды – знак «Шахтерская
слава» III степени и орден Ярославаслава» III степени и орден Ярославаслава» III степени и орден Ярославаслава» III степени и орден Ярославаслава» III степени и орден Ярослава
МуМуМуМуМудрого. Это признание и высокаядрого. Это признание и высокаядрого. Это признание и высокаядрого. Это признание и высокаядрого. Это признание и высокая
оценка  вашей производственной и об�оценка  вашей производственной и об�оценка  вашей производственной и об�оценка  вашей производственной и об�оценка  вашей производственной и об�
щественной деятельности.щественной деятельности.щественной деятельности.щественной деятельности.щественной деятельности.

� Отвечу стихотворной строчкой, и пусть
она не покажется пафосной: «Не до орде�
на,  была бы Родина». Как депутат, как ру�
ководитель предприятия  могу сказать,
что,  развивая социальную политику, «Руд�
гормаш» защищает, по сути, интересы зна�
чительного слоя общества �  с членами се�
мей работников завода это свыше  один�
надцати тысяч человек. И когда через за�
конотворчество,  через решение конкрет�
ных  проблем  добиваешься результатов,
значит,  мандат доверия избиратели вру�
чили не зря.

А еще – у меня месяц назад сын родил�
ся, Кирилл. Это, считаю, главная моя на�
града…

Надежда ДОЛИНИНА.

Если мы им поможем
(Окончание. Начало на 3�й стр.)

… Т… Т… Т… Т… Тигран – музыкант. Поет, самигран – музыкант. Поет, самигран – музыкант. Поет, самигран – музыкант. Поет, самигран – музыкант. Поет, сам
сочиняет музыку. За свою малень�сочиняет музыку. За свою малень�сочиняет музыку. За свою малень�сочиняет музыку. За свою малень�сочиняет музыку. За свою малень�
кую жизнь участвовал во многихкую жизнь участвовал во многихкую жизнь участвовал во многихкую жизнь участвовал во многихкую жизнь участвовал во многих
концертах. «Вы знаете, как меняконцертах. «Вы знаете, как меняконцертах. «Вы знаете, как меняконцертах. «Вы знаете, как меняконцертах. «Вы знаете, как меня
принимают!» � по�детски непосред�принимают!» � по�детски непосред�принимают!» � по�детски непосред�принимают!» � по�детски непосред�принимают!» � по�детски непосред�
ственно рассказывает юный ар�ственно рассказывает юный ар�ственно рассказывает юный ар�ственно рассказывает юный ар�ственно рассказывает юный ар�
тист.тист.тист.тист.тист.

Невольно задумываешься о том,
что мы, взрослые, можем и должны
помочь этим детям чувствовать себя
счастливыми.

У каждого ребенка в центре � ин�
дивидуальная программа развития.
Но больше всего поражают даже не
успехи учеников, а атмосфера, царя�
щая в центре. Это большая семья, в
которой все отношения строятся на
любви и уважении.

…Все вместе: директор НатальяНатальяНатальяНатальяНаталья
ЗЯТИКЗЯТИКЗЯТИКЗЯТИКЗЯТИКОВАОВАОВАОВАОВА, воспитатели, дети � си�
дят за одним большим столом и ув�
леченно обсуждают проект картины.
Для каждого из этих ребят рисова�
ние – сложная работа, каждый ри�
сунок – шедевр. Им очень нелегко.
Но они это делают! Дети, которых
любят, всегда выигрывают, у них

больше шансов на успех и в лечении,
и в поисках своего места в жизни.

Рамонский муниципальный соци�
ально�реабилитационный центр для
несовершеннолетних «Берегиня» со�
здан два года назад для детей, ока�
завшихся в трудной жизненной ситу�
ации. В него поступают мальчишки и
девчонки, оставшиеся без попечения
родителей, безнадзорные и бездом�
ные дети. Здесь уже  побывало 205
детей и подростков. В центре они про�
ходят медицинскую, психологическую
и педагогическую диагностику.

Детские социально�реабилита�Детские социально�реабилита�Детские социально�реабилита�Детские социально�реабилита�Детские социально�реабилита�
ционные центры в Воронежской об�ционные центры в Воронежской об�ционные центры в Воронежской об�ционные центры в Воронежской об�ционные центры в Воронежской об�
ласти начали создаваться на не�ласти начали создаваться на не�ласти начали создаваться на не�ласти начали создаваться на не�ласти начали создаваться на не�
сколько лет позже, чем в другихсколько лет позже, чем в другихсколько лет позже, чем в другихсколько лет позже, чем в другихсколько лет позже, чем в других
российских регионах, но в настоя�российских регионах, но в настоя�российских регионах, но в настоя�российских регионах, но в настоя�российских регионах, но в настоя�
щее время темпы развития сети та�щее время темпы развития сети та�щее время темпы развития сети та�щее время темпы развития сети та�щее время темпы развития сети та�
ких учреждений выше, чем в целомких учреждений выше, чем в целомких учреждений выше, чем в целомких учреждений выше, чем в целомких учреждений выше, чем в целом
по России. Из 2744 детских реаби�по России. Из 2744 детских реаби�по России. Из 2744 детских реаби�по России. Из 2744 детских реаби�по России. Из 2744 детских реаби�

литационных центров страны 33литационных центров страны 33литационных центров страны 33литационных центров страны 33литационных центров страны 33
приходится на долю Воронежскойприходится на долю Воронежскойприходится на долю Воронежскойприходится на долю Воронежскойприходится на долю Воронежской
области. До 2006 года реабилита�области. До 2006 года реабилита�области. До 2006 года реабилита�области. До 2006 года реабилита�области. До 2006 года реабилита�
ционные учреждения планируетсяционные учреждения планируетсяционные учреждения планируетсяционные учреждения планируетсяционные учреждения планируется
открыть в каждом районе.открыть в каждом районе.открыть в каждом районе.открыть в каждом районе.открыть в каждом районе.

Дети здесь живут насыщенной
школьной жизнью. Занятия дополня�
ются массажем, физиопроцедурами,
лечебной физкультурой, тренингами
с психологом,  уроками с хореогра�
фом и другими специалистами. Кста�
ти, недавно в центре, благодаря фи�
нансовым средствам, выделенным
по программе «Дети Воронежской
области», появился целый тренажер�
ный зал (на снимке) – излюбленное
место досуга здешних сорванцов.

Сделать следующий шаг
Все учреждения, в которых мы по�

бывали, – участники программы,

живая иллюстрация ее эффективно�
сти и необходимости.

А теперь � о проблемах реализа�
ции этого проекта, путях их решения
и перспективах. Слово председате�
лю постоянной комиссии областной
Думы по труду и социальной защите
населения ЮлииЮлииЮлииЮлииЮлии ПЛЕТНЕВОЙПЛЕТНЕВОЙПЛЕТНЕВОЙПЛЕТНЕВОЙПЛЕТНЕВОЙ:

� Экономический кризис коснул�
ся буквально каждой семьи. Поэто�
му выполнение целевой программы
“Дети Воронежской области ” � одна
из главнейших обязанностей всех
органов областной власти.

Вместе с тем анализ итогов ее фак�
тического финансирования из феде�
рального бюджета позволяет сделать
вывод о том, что своевременное, ре�
гулярное и полное финансирование
программы «Дети России» органами
власти затруднено. Например, по ито�
гам 2002 года мероприятия обеспе�

чены средствами лишь на 80 процен�
тов. Так же было и в 2003 году. В ре�
зультате некоторая часть подпрог�
рамм не выполняется.

Сегодня действительно очень
много дыр, которые все залатать
невозможно. Тем не менее пробле�
мам детей должен отдаваться при�
оритет. Нужно сделать все необходи�
мое и достаточное для того, чтобы
программа реально выполнялась: по�
добрать ее параметры так, чтобы до�
стигалась достаточная эффектив�
ность при приемлемых расходах, что�
бы требуемые средства закладыва�
лись на всех уровнях бюджета – фе�
деральном, региональном и местном.
Особенно актуально это в момент
верстки бюджета на следующий год.

Сейчас завершается работа над
областной целевой программой
«Дети Воронежской области» на

2005�2006 годы.     Она станет первым
этапом реализации областного пла�
на действий в интересах детей до
2010 года, который был утвержден
губернатором Владимиром Кулако�
вым в начале нынешнего года. Глав�
ное, чтобы у общества хватило сил и

терпения, сострадания и доброты
для безукоризненного выполнения
намеченных планов. Дети вырастут
здоровыми, умными, сильными и чи�
стыми людьми. Если мы им чуть�чуть
поможем.

Ольга РУДЕНКО.
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Налоги, которые мы собираем
Говоря о собираемости на�

логовых платежей,  глава на�
логового ведомства отметил,
что за 9 месяцев значительно
увеличились  поступления на�
логов в консолидированный
бюджет, исключение состави�
ли транспортный и земельный
налоги.

Усилиями  мытарей задол�
женность в бюджетную систе�
му снизилась на 1,9 миллиар�
да рублей,  но тем не менее
общая ее сумма остается зна�
чительной – 16,6 миллиарда
рублей.

Против тех, кто избегает
расплаты с бюджетом, налого�
вики  совместно со службой

На думскую трибуну руководитель регионального управле�
ния Федеральной налоговой службы Виктор Филатов в тече�
ние недели поднимался дважды. Сначала на депутатских
слушаниях,  а затем, на 43�м заседании областной Думы, �  в
рамках «Часа исполнительной власти», чтобы отчитаться об
итогах работы налоговых органов Воронежской области.

судебных приставов стали
чаще использовать такой ме�
тод, как принудительное взыс�
кание задолженности, в ре�
зультате чего в казну  поступил
1 миллиард 632 миллиона руб�
лей. В службу судебных приста�
вов направлено 1116 обраще�
ний о взыскании недоимки на
сумму 2,5 миллиарда рублей.

Но не все должники и не�
плательщики – злостные. Для
тех, кто имеет объективные
причины не расплатиться вов�
ремя, есть другая возможность
урегулировать свои отношения
с налоговой службой через
реструктуризацию долгов. Ког�
да же все меры исчерпаны, у

налоговой службы остается
единственный путь вернуть
«зависшие» долги – через про�
цедуру банкротства. Эта функ�
ция на налоговиков возложе�
на в июне нынешнего года,  и
они уже участвовали в 185 со�
браниях кредиторов, в арбит�
ражный суд Воронежской об�
ласти заявлено 183 требова�
ния на сумму 972 миллиона
рублей.

Виктор Филатов обозначил
ряд проблем, из�за которых
бюджет недосчитывается ог�
ромных сумм. Это перевод уп�
латы  налогов таких крупных
налогоплательщиков, как
ЮВЖД, «Волгоградтрансгаз»,
«Центртелеком» и других по
месту регистрации головных
организаций, низкие  ставки
транспортного налога и нало�
га на игорный бизнес. Кроме
того, многие игорные заведе�

ния зарегистрированы в дру�
гих регионах, и все налоги «уте�
кают» туда.

Для минимизации налогов
используются такие уловки,
как «клонирование» фирм,  «те�
невые» зарплаты. Налоговые
службы провели проверки
предприятий города и области,
на многих из которых офици�
альные зарплаты установлены
ниже минимального размера
оплаты труда.

По мнению Виктора Фила�
това, необходимо в законода�
тельном порядке установить,
что прохождение техосмотра и
снятие с учета автотранспорт�
ного средства в ГИБДД воз�
можны только после уплаты
транспортного налога, что бу�
дет способствовать повыше�
нию его собираемости.

И депутаты, и главный  на�
логовик  области сошлись во
мнении, что  такой заинтересо�
ванный разговор, безусловно,
послужит дальнейшему увели�
чению  налоговых поступлений
в областной бюджет.

Надежда ДОЛИНИНА.
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И сосновый бор,КультураКультура
Так и хочется плясать!

Имя писателя и фольклори-
ста Бориса Лащилина в постпе-
рестроечной России  было не-
заслуженно забыто. Однако в
последнее время его творче-
ство вновь становится достоя-
нием широкой массы читате-
лей. И не в последнюю очередь
благодаря усилиям издатель-
ского Дома «Коммуна». Так, на-
пример, в одном из номеров
журнала «Кольцовский сквер»
вышла повесть Б.Лащилина
«Казак Борис Ханин», запре-
щенная по цензурным сообра-
жениям в советское время. Его
очерки публиковались на стра-
ницах «Коммуны» и «Воронеж-
ской недели».

Огромный вклад в сохране-
ние наследия Бориса Стапано-
вича, которого литературове-
ды называют «Шолоховым в
фольклоре», вносит его прием-
ная дочь Ольга Тихомирова.
Ольга Александровна хранит
огромный архив писателя, и во
многом благодаря ее усилиям
недавно прошел литературный
вечер, посвященный творче-
ству писателя. А начался вечер
с казачьих песен в исполнении
Владимира Демченко.

Борис Степанович Лащилин
родился в станице Михайлов-
ской нынешней Волгоградской

Певец казачьей
старины

области. Отец будущего писа-
теля был станичным атаманом.
Он умер, когда сыну не испол-
нилось и двух лет. Важную роль
в воспитании маленького Бо-
риса сыграла бабушка Анаста-
сия Ивановна, Лащилиха, как
он ее потом называл в своих
книгах. Именно она привила
мальчику интерес к донскому
фольклору, изучению которого
он и посвятил всю свою жизнь.

Лащилин закончил литера-
турный институт им.М.Горького,
затем работал корреспонден-
том газеты «Известия» и ТАСС по
Волгоградской, Воронежской и
Саратовской областям. Вся
жизнь его прошла на берегах
Дона. Будучи донским казаком,
никогда не забывал о своих
корнях и не желал от них отры-
ваться. Борис Степанович уча-
ствовал в этнографических эк-
спедициях, собирал донские
сказы. Их у него более трехсот.
Как говорит Ольга Александров-
на, «больше, чем у Бажова и Афа-
насьева». Из-под его пера выш-
ло более двух десятков книг. Твор-
чество его ценили Алексей Тол-
стой и Михаил Шолохов, с кото-
рыми он дружил. Однако большая
часть его наследия так пока и не
увидела свет.

Дмитрий ЗЕЛЕНЦОВ.

Зима выдалась холод-
ная, морозы – настолько силь-
ные, что овчарку, которую все
восемь лет ее жизни держали
на улице, запустили в дом –
погреться. Я жил один, на
краю города. Родители приез-
жали на выходные и в празд-
ники. Моя мать родилась
здесь и, наверное, ее, как и
меня, тянуло в эти места, к ко-
торым до сих пор нет путёвой
дороги и где с одной стороны -
леса, с другой – поля, а с тре-
тьей – трасса на юг, за кото-
рой тоже леса, поля, такие
широкие, что в них можно уто-
нуть, как в море.

Был понедельник, тридца-
тое число. Днем я поехал в
университет. Вернулся в шес-
том часу вечера. Открыл
дверь. С кухни выбежала на
улицу собака по своим соба-
чьим делам. Где-то за стенкой
лилась вода. «Соседи купают-
ся», - подумал я и, не разува-
ясь, прошел в кухню к холо-
дильнику.

Потом пошел глянуть, как
дела у Волчка. Он сидел, на-
сторожившись, и смотрел
куда-то в пол и как бы прислу-
шивался. Где-то за стенкой все
еще шумела вода. Я приотк-
рыл крышку подпола и ужас-
нулся. В трубе образовался
свищ, и из него во всю мощь
хлестало. Протянул переноску,

О чем грустим?
Николай ЕпихинНиколай ЕпихинНиколай ЕпихинНиколай ЕпихинНиколай Епихин

подключил настольный ноч-
ник и положил его рядом с от-
верстием в полу. Подпол кух-
ни наполовину был затоплен.
Приготовил резиновую ленту,
лег животом на пол и попытал-
ся намотать ее на трубу, но
мощный поток холодной воды
бил по руке и не подпускал к
свищу.

Накинул фуфайку и пошел к
соседу по дому – моему дяде.

Он нехотя открыл дверь. Я
спросил:

- У вас воду можно пере-
крыть, чтобы ко мне не шла?

- Нет, - полупьяно ответил
дядя, - тогда и у вас, и у нас
звонить будет. Понимаешь? И
у вас, и…

- Да нет, я не про телефон.
А про воду. Трубу у меня про-
рвало. Дом затапливает. У вас
кран есть, который перекры-
вает воду?

- А отца что, дома нет?
- Нет.
- Ну, может, ты сходишь за

чекушкой?
- Да какая тут водка! Дом,

говорю, сейчас затопит.
- Ну, проходи, нет у меня

его…
Он провел меня в ванную

комнату и показал, что есть
только краны, которые нахо-
дятся над ванной и умываль-
ником.

- Нету у меня крана, - вновь
сказал дядя. – А там в колодец

надо лезть, но тогда воды ни у
вас, ни у меня не будет. И у
Васи, через дорогу, тоже.

- Да… - задумчиво протянул
я, - может, службу вызвать?

- Да, она приедет через
пять часов.

- А где колодец?
- Да вон, пошли, покажу.
Оказалось, что колодец на-

ходится напротив нашего
дома. Он прикрыт колесом от
«КамАЗа». Дней восемь назад
в оттепель растаял снег, а по-
том ударили морозы, и по-
крышка пристыла к люку. Я по-
пробовал отодрать колесо ру-
ками, но ничего не получи-
лось. Принес лом и две монти-
ровки. С помощью них мы и
подняли колесо.

С люком оказалось труд-
ней. Дядя матерился и искал
некую точку опоры. С помо-
щью лопаты мы очистили от
снега и песка половину люка,
но пресловутую точку опоры
так и не нашли. Светил фона-
риком и пытался рукой нащу-
пать эту самую точку.

Через полчаса пришел со-
сед, Васька, и помог открыть
люк.

Дядя залез в пустой коло-
дец, завернул нужный кран, и
я пошел домой. Под полом кух-
ни было не меньше пяти тонн
воды, хоть рыбу запускай или
сам плавай. Я стал откачивать
ее глубинным насосом. Вода
лилась в сад, постепенно впи-
тывала и растворяла снег, об-
разуя неровную мутную массу.

А я стоял и смотрел, как из
шланга монотонно течет вода.
Дверь в дом раскрыта, свет в
коридоре – включен. Шел
снег. Казалось, что он падал
только в том месте, откуда
брызгал свет – рядом с окном
и входом. «Какой красивый, -
подумалось, - и не скажешь,
что с неба. Вон, как из окна
валит – как заведенный». И
тут я вздрогнул. Мне припом-
нилась одна история, случив-
шаяся ровно год тому назад.
На следующий день я должен
был сдавать экзамен. А доби-
раться мне около часа. Вышел
из дома в половине первого.
Падали белые хлопья, руки
без перчаток не мерзли, и мне
было приятно идти вместе со
снегом и думать, что я хорошо
выучил вопросы и, наверное,
сдам экзамен на «отлично».
Вдруг меня остановила ста-
рушка. Она плакала и причи-
тала, а возле бегала малень-
кая дворняжка и смотрела то
на нее, то на меня.

- Вода в доме хлещет, - про-
голосила бабушка, - позвони
куда нужно, сынок.

Я ответил, что у меня нет те-
лефона аварийной службы и
нет даже телефонной карты.
Но бабушка не понимала и все
просила позвонить и вызвать
«водников».

- Иди, пожалуйста, сынок,
посмотри, может, сам что сде-
лаешь?

Я попытался отказаться.
Мимо нас проходит парень.

Старушка кинулась к нему:
- Помоги нам!
Парень даже не посмотрел

в ее сторону.
Я подумал, что он прилич-

ный негодяй и что должен ос-
таться. Приоткрыл низкую де-
ревянную калитку и пошел к
дому. За мной завиляла соба-
ка. Вход в дом оказался со дво-
ра. На порог лилась вода. Я от-
крыл дверь и увидел коридор-
чик с пустой вешалкой, дальше
– узкий проход в комнату. В
комнате стоял облезлый стул,
на стене висели деревянные
часы с гирей, пол был залит
прозрачной водой. В комнату
забежала собака и стала выть.
Она была какая-то черно-си-
няя, с белыми полосками у рта
и маленькими ушами.

Старушка пыталась заб-
раться на порог. Она одолела
три ступени, а с четвертой, са-
мой высокой, никак не могла
справиться. Бабушка ухвати-
лась за мою руку. Я видел, что
ее ноги были слабы и боялся,
что она упадет или даже умрет.

Пол в коридоре покрывала
вода в пять сантиметров. Я на-
ступил в воду и почувствовал,
что мои старые сапоги на зам-
ке катастрофически быстро
промокают.

Старушка показала, куда
надо идти. Я прошел в комна-
ту. Налево была ванная комна-
та с открытой дверью. Оттуда
шумела вода: сорвало кран. Я
сел на облезлый стул и сказал,
что не знаю, что делать.

ходил мимо ее дома. Она си-
дела на скамейке, положив
руки на костыль, а ее собач-
ка кувыркалась в траве. Ста-
рушка всегда будто улыба-
лась, глядя на своего пса, и
поэтому казалась счастли-
вой. Теперь же она дрожала
и плакала, а маленькая двор-
няжка сидела рядом и тоже
дрожала вместе со старуш-
кой. «У нее, наверное, нико-
го нет, кроме этой собаки.
Сейчас им обеим тяжело».

- У вас изолента есть? –
спросил я.

- Сейчас к соседям схожу,
принесу.

Старушка ушла. Собака ос-
талась со мной.

- Да, такие вот дела, - ска-
зал я вслух.

Собака подошла и уткну-
лась носом в мою ногу.

- Ничего, ничего.
Старуха вернулась с мужчи-

ной, лет пятидесяти, в рабо-
чем грубом костюме желто-
серых тонов, в засаленной
фуражке. В руках у него был
огарок свечки, газовый и рож-
ковые ключи. Он дико мате-
рился. Я помогал ему: держал
свечу, подавал ключи, согла-
шался со всем тем бредом,
который он нес.

Когда мужик перекрыл
воду, то сел на обшарпанный
стул и закурил. Собачонка
смотрела ему в лицо. И я чув-
ствовал, что она глядит на
него так же, как полчаса на-
зад глядела на меня: печаль-
но и осторожно.

- Все, бабка, зато-
пило тебя. Теперь ка-
ток в коридоре будет,
- он встал, - Бог тебя
наказал. Плохо Богу,
говорю, молилась.
Грех на тебе, бабка.

- Ты иди, - сказал он
мне, докурив, - теперь
тут уж делать нечего,
трубы надо менять.

- А кто поменяет? –
спросил я.

- Сын ее… или зять.
На выходных…

- Но сегодня втор-
ник, - сказал я.

Но мужик отвер-
нулся от меня и закри-
чал на старуху:

- Плохо, бабка, Богу
ты молилась. Наказал
он тебя.

А старуха, навер-
но, давно ничего не
слышала и только
плакала. И казалось,
что ее рябой нос
тоже плачет - с него
капала вода…

Бабушка ничего не поняла
и заплакала.

- Помогите, пожалуйста. По-
могите, пожалуйста, - причита-
ла она. - А рядом, в воде, си-
дела дворняжка и смотрела на
меня печально и одиноко.

Мне стало жутко тяжело на
душе: я не знал, как помочь; и
что-то грузное, какое-то отча-
яние, безысходность, бесси-
лие, сдавливало грудь и горло.
Закружилась го-
лова, захотел
сесть, но понял,
что уже сижу, и
встал, держась за
стол.

- Нужно выз-
вать аварийную. У
вас есть соседи,
от которых можно
позвонить?

- Не знаю, - ста-
руха схватила
меня выше локтя
и заплакала, - по-
могите, пожалуй-
ста…

Мне стало
больно на нее
смотреть. С ее
носа капала вода.
Старушка облизы-
вала тонкие из-
рытые губы и дро-
жала. «Ей холод-
но, - подумал, -
она может так и
умереть».

Я помнил эту
бабушку еще с
лета. Часто про-

Николаю ЕПИХИНУ двадцать
один год. Он студент-пятикурс-
ник факультета журналистики
ВГУ. В прошлом году за расска-
зы «О чем грустим?» и «Дядя
Вася» стал лауреатом междуна-
родной литературной премии
«Дебют» в номинации «Малая
проза».
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«Море странствий зовет нас в дорогу,
Вольный ветер – в тугих парусах.
Лишь улыбку берем мы в дорогу,
Чтоб суметь танцевать на волнах», -

такой, полный энтузиазма и задора
девиз придумал себе хореографический
ансамбль «Вольный ветер», ставший не-
давно лауреатом в номинации «Народ-
ный танец» IV Всероссийского фестива-
ля-конкурса детских хореографических
коллективов «Здравствуй, мир!», про-
шедшего в  Астрахани. Всего в конкурсе
участвовало 22 коллектива из таких го-
родов, как Астрахань, Ростов-на-Дону,
Таганрог, а также  Дагестана и Калмы-
кии.

Выступление «Вольного ветра» было
оценено по достоинству. Кроме того, два
солиста ансамбля – Ваня Фабрицкий и
Олег Четвериков – награждены дипло-
мами за высокое исполнительское мас-
терство. Естественно, успехом они во
многом обязаны художественному руко-

водителю коллектива Татьяне Четвери-
ковой.

- Ансамбль наш создан в октябре 1994
года, - рассказывает Татьяна Владими-
ровна. - Сначала он существовал на базе
школы №14, затем стал разрастаться,
обретать известность,  и теперь, с повы-
шением статуса, мы перешли в ДК имени
50-летия Октября.  Ребята занимаются
сначала в студии, затем от 5 до 15 лет – в
ансамбле «Вольный ветер», и, наконец, от
15 до 25 и старше переходят в основной
состав ансамбля «Родина». В целом танцу-
ет более 100 человек.

В коллективе царит дружеская, твор-
ческая атмосфера взаимопонимания и
поддержки. Благоприятный психологичес-
кий климат помогает детям не только рас-
крыться творчески, но и способствует про-
явлению лучших качеств. Именно поэтому
на всех творческих отчетах и концертах
ансамбль показывает высокий уровень
исполнительского мастерства, сценичес-

кую культуру, эмоциональность, задор и,
самое главное, любовь к своему делу. А
участвуют они в самых разнообразных
мероприятиях. К примеру, регулярно - в
концертной программе Дня города.

- Как вы думаете, в чем «изюминка»
ваших выступлений? – спрашиваю Т. Чет-
верикову.

- Скорее всего, мы выделяемся тем,
что не ограничиваемся привычными
танцевальными номерами, но и разыгры-
ваем интересные сюжеты. Недавно по-
явились в программе даже сказки-мю-
зиклы: «Снежная королева», «Путеше-
ствия в сказке», «Муха-Цокотуха», «Доктор
Айболит». Каждый год от нас ждут сюрп-
ризов, новых интересных номеров, и мы
стремимся оправдывать ожидания.

Ныне коллектив отмечает своё десяти-
летие и готовит к юбилею новые номера.

Татьяна СИНИЦЫНА,
студентка факультета

журналистики ВГУ.

- Я ведь в Московский
текстильный институт приходи-
ла дважды, - вспоминает Пау-
лина Антоновна. – Начинала
учиться росписи по тканям еще
до войны, потом, естественно,
произошел почти шестилетний
перерыв, а в сорок шестом
вновь вернулась на третий
курс. И тут-то три года у меня
живопись и рисунок вел Петр
Петрович Кончаловский. Ка-
кой он был человек? Полнова-
тый, высокого роста, крутоло-
бый, любил пошутить, опти-
мист по натуре. Когда в книгах
о Кончаловском писали о том,
что светлое, мажорное начало
составляет основу его могуче-
го таланта, то для меня было
абсолютно понятно, откуда
шло все это: от его оптимисти-
ческой натуры.

Комоловой нравилось то,
как в живописи ее учителя ес-
тественно и без натуг соединя-
лось рациональное и «матема-
тическое» с экспрессивным и
чувственным. Потому она и
бралась копировать его полот-
на. Знаменитая Кончаловская
«Сирень», вдохновенно скопи-
рованная Комоловой, даже
выставлялась на вернисаже в
Новосибирске.

- Любила копировать полот-
на великих мастеров, - продол-
жает Паулина Антоновна. - Ког-
да сидишь в «Третьяковке»
один на один с шедевром, то
начинаешь постигать не толь-
ко технику великого мастера,
но и проникаться тем чув-
ством, которое им владело на
момент написания картины.
Многого стоят эти вспышки от-
кровения и собственного оза-
рения.

О Кончаловском Паулина
Антоновна может рассказать
малоизвестное и совсем неиз-
вестное. Ну, например, о том,
что он больше всего любил
вспоминать из своих европей-
ских путешествий не Испанию
и Италию, а Францию. Почему?
В 1907 году на парижской вы-
ставке впервые увидел полот-
на Ван Гога, который, как он
сам говорил, и раскрыл ему
глаза на его собственную жи-
вопись. Он понял, что не дол-
жен просто копировать приро-
ду, а настойчиво искать в ней
характерное. Или о том, что
Кончаловский был очень дру-
жен с нашим земляком бори-
соглебцем Александром Куп-
риным. В 1910 году он с наи-
более «левыми» художниками
Куприным и Ильей Машковым
(кстати, тоже учился в Борисо-
глебске) создает знаменитую
выставочную группу «Бубно-
вый валет». Или вспомнит Па-
улина Антоновна, как на заня-
тия в студию к отцу приходила
Наташа Кончаловская, впос-
ледствии известная перевод-
чица и писательница, мама ки-
норежиссеров Андрона Конча-
ловского и Никиты Михалкова.
Как они могли с ней по-деви-
чьи забиться куда-нибудь в уго-

Соблазны
сельского
пейзажа

Даже из близких друзей
и коллег старейшей
воронежской художницы
Паулины Комоловой
мало кто знает, что она
ученица выдающегося
русского живописца
Петра Кончаловского.
Паулина Антоновна
никогда этому не прида-
вала особого значения,
хотя прекрасно осозна-
ет, что как живописец
она сформировалась
именно под влиянием
творчества Петра Петро-
вича Кончаловского.

ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ

лок и обсуждать свое сокро-
венное. На что Петр Петрович
мог саркастически заметить:
«Что там, женских проблем не
стало меньше?»

- В ту пору мне приходилось
нелегко, - говорит Паулина Ан-
тоновна. – С первым мужем
офицером  Павлом Гниленко
мы расстались, на руках у меня
оказалась  малолетняя дочка.
Ко всему прочему – напряжен-
ная учеба в институте. Помочь
некому. Надо было как-то про-
кормиться. Утром вела  дочку
в садик, после занятий забира-
ла. И очень много работала.
Писала этюды, копировала
картины признанных масте-
ров.

Да, ей было не привыкать
жить в труде и невзгодах. Так с
детства все повелось.

Больше всего в детстве она
боялась гусей. Жили они в селе
Красном. Теперь это Панин-
ский район. Выйдет Паулина
на улицу с подружками погу-
лять, а тут как тут стадо водо-
плавающих птиц во главе с де-
белым гусаком.

Гогот, заполошные взмахи
крыльев. Так и норовят по-
больнее ухватить за спину. А
она с криками, со слезами –
давай во всю прыть бежать от
гусиной стаи.

Еще остался в памяти сад.
Вишневый сад. После летнего
дождя к вечеру он становился
загадочным и  таинственным.
С листьев на землю капала
вода, всполошенная птица
жутковато вскрикивала, от ис-
парений в воздухе станови-
лось душно и приторно. Пау-
линка любила выходить в сад
и скусывать зубами «клей», ко-
торый выступал и застывал на
стволах деревьев. Он был кис-
ловато-сладкий на вкус и при-
липал к языку.

Иногда к ним приезжала ба-
бушка, мамина мама Мария
Федоровна. Не на карете, и не
на дрожках. А на чем-то сред-
нем, скорее всего, на экипаже.
В шляпе с кружевами и в пенс-
не. Несколько церемонная и
томная, словно сошла с аква-
релей Сергея Судейкина. Гово-
рили, что бывшая панинская
помещица. Может, и так, в ту
пору Паулинка была слишком
мала, чтобы понять, а кто такая
«помещица». Отец Антон Архи-
пович служил военным фельд-
шером. У них с мамой было пя-
теро детей. Но мама рано
умерла. И когда Паулинке ис-
полнилось пять лет, девочку
перевезли в Воронеж.

Ее талант к рисованию пер-
вой заметила учительница
Елизавета Демьяновна. И
было это в начальных классах
школы № 15.

- Сидела я за партой с Мои-
сеем, иссиня-черные кудри ко-
торого завивались как пейсы,
- вспоминает Паулина Анто-
новна. – У меня с арифмети-
кой – нелады . А у Моськи –
так я звала Моисея – наобо-
рот, с точной наукой все было
в аккурате. Чаще всего у него
примеры и задачки я и списы-
вала. Он на этот счет не жад-
ничал.

В семнадцать лет она выс-

кочила замуж. За красного ко-
мандира, танкиста (романтика
тех лет: «Броня крепка, и тан-
ки наши быстры!» - распевала
вся страна) товарища Павла
Гниленко. За Павла Степано-
вича. Родом с Полтавы. Он
был на восемь лет старше Па-
улины. Высокий, бравый, офи-
церская выправка. Девки так
глазами и стреляли, только
держись. А он выбрал Паули-
ну. И через месяц после свадь-
бы увез в Новосибирск, где и
находилась его воинская
часть. В комнате в общежитии
на спинке кровати висели два
ее штапельных платья, а в углу
притулился фанерный чемо-
дан, обтянутый дерматином. С
нехитрыми пожитками. Два
венских стула. Один расшатан-
ный с проржавевшими болта-
ми. Вот так и жили. Весело
жили. Дочка родилась. Еще
забот прибавилось.

А тут война…

У известного воронежс-
кого искусствоведа Маргари-
ты Луневой читаем: «У Паули-
ны Комоловой нет желания
выделиться со своими карти-
нами на общем фоне, у нее нет
сложных живописных замыс-
лов. Колорит ее картин споко-
ен. Ради его единства она при-
глушает цветовые пятна, сбли-
жает тона. Тем не менее твор-
ческая манера и живописный
язык, определившийся еще в
сороковые годы с ориентаци-
ей на традиции поэтического
русского пейзажа, всегда уз-
наваемы, и в этом несомнен-
ное достоинство ее искусст-
ва».

В чем-то она, наверное,
себя недооценивала. Может
быть, сказывался ее характер,
не склонный к саморекламе, а
может, и то, что она первен-
ство и по жизни, и в творче-
стве всегда отдавала своему
мужу, тоже художнику Васи-
лию Кузьмичу Комолову. На ту
пору уже возглавлявшему Во-
ронежское отделение Союза
художников РСФСР.

И ей казалось неприлич-
ным быть «поперед батьки».
Хотя выставлялась она много,
на всех проводимых верниса-
жах были ее работы. А вот пер-
сональной выставки так и не
дождалась…

Летом она любила ездить
в село. Тогда все художники,
разбившись, как они говори-
ли, на творческие группы, по
нескольку месяцев проводи-
ли где-нибудь в глубинке. Со-

бирались обычно загодя, об-
говаривали очередной мар-
шрут, звонили председателю
колхоза насчет квартиры и
пропитания. В тот раз они по-
ехали втроем – Василий
Кузьмич, Евгений Хорошилов
и она. А выбрали они село с
романтическим названием
Медвежья Поляна. Есть та-
кое в Острогожском районе.
Места там, можно сказать,
девственные. Леса – черный
дуб – перемежаются с поля-
ми, взгорки, покрытые то
черноземом, то бурыми суг-
линками, то выходящими на
поверхность меловыми по-
родами. Заросли жимолости,
боярышника и одичавшей си-
рени…

- Как на грех весна выда-
лась дождливая, - вспоминает
Паулина Антоновна. – Солнце
из-за туч никак не могло про-
биться. Мы целыми днями си-
дели дома. Хозяйка нас закар-
мливала блинами, свойскими
творогом и молоком. А рядом
с селом пролегала трасса:
именно здесь тянули нитку га-
зопровода на Москву. Ту са-
мую, первую, теперь уже исто-
рическую. И вдруг тучи куда-то
в одночасье исчезли, солнце
залило все окрест своими теп-
лыми лучами, которые играли
и бликовали на молодой зеле-
ни леса и озими. Я кинулась в
хату, схватила кисти и краски
и тут же начала писать эту са-
мую трассу газовиков. Так, за
сорок минут родилась картина
«Газопровод пришел». Не удер-
жалась и еще раз повторила
этот этюд. Но при другом осве-
щении.

Тогда они с Василием Кузь-
мичом увезли из Медвежьей
Поляны много заготовок к бу-
дущим картинам, да и готовых
полотен. Прекрасный портрет
свинарки Шуры Бугаковой,
«Маруся», «Ваня-тракторист»,
«Колхозный плотник» - все это
встречено и написано здесь, в
колхозе «Красная звезда».

- Нам много содействовал
тогдашний председатель кол-
хоза, орденоносец Иван
Партолин. Хозяйство было
экономически крепкое, со
своими традициями, слави-
лось оно и передовиками. Вот
и хотел председатель, чтобы
лица односельчан остались на
полотнах.

…Она и сейчас работа-
ет. Нет-нет на выставках мель-
кнет ее пейзаж или портрет.
Совсем недавно увидел на
вернисаже «Портрет Валенти-
ны Суминой». С Валентиной
она дружит давно, тоже ведь
художница, и очень талантли-
вая.

- А что этим летом написа-
но? – спрашиваю Паулину Ан-
тоновну.

- Вот, смотрите, - отвечает, -
«Флоксы», которые растут у
меня во дворе, а вот мои са-
мые младшие домочадцы –
правнуки. Так что сложа руки
не сижу. Авось, и это сгодится.

Сгодится, точно сгодится! И
равнодушным никого не оста-
вит.

Виктор СИЛИН.
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«На Казанскую»
собрались фольклористы

Сегодня в Воронежской филармонии пройдет традицион-
ный певческий праздник «На Казанскую», который собе-
рет известные народные коллективы не только из нашей
области, но из всего Черноземья.
Свое мастерство покажут и студенты отделения музыкаль-
ной фольклористики Воронежской академии искусств. Они
уже много лет ведут большую и плодотворную работу по
сбору и обработке богатейшего песенного наследия. А орга-
низовала этот праздник известный фольклорист профес-
сор, Заслуженный деятель искусств РФ Галина Сысоева.

Сергей ВИКТОРОВ.

Время знать Снесарева
Уроженец Старой Калитвы Воронежской губернии Андрей
Евгеньевич Снесарев оставил после себя огромное геопо-
литическое наследие, которое и в наши дни имеет живот-
репещущее значение. Многие его геополитические прогно-
зы сбылись, многие сбываются.
Писатель Виктор Будаков, давно занимающийся увекове-
чиванием имени нашего земляка-геополитика, военного
мыслителя, ученого и педагога, нынешней осенью высту-
пил в нескольких «снесаревских» уголках с рассказом о
жизненном и научном подвиге ученого. Так, в Старой Ка-
литве состоялась встреча писателя с учащимися и учителя-
ми средней школы. Он подарил школе свои книги, в кото-
рых есть строки и о Снесареве, а также разнообразные сне-
саревские материалы, переданные писателю внуками уче-
ного для его малой родины.
Раздумьями и мыслями о крупнейшем геополитике, его
живом наследии  поделился писатель и с общественнос-
тью Острогожска, где Снесарев в смутные революционные
месяцы жил у своей сестры. Еще одно из выступлений – в
библиотеке Воронежского гарнизонного Дома офицеров,
которая теперь, благодаря ходатайствам Виктора Будако-
ва, носит имя нашего выдающегося земляка, патриота Рос-
сии.

Людмила СУРКОВА.
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ПОКУПАЕМ ЗЕРНОВЫЕ

ПРОДАЕМ
РЫБНУЮ МУКУ

ВНИМАНИЕ! РАЙОННЫМ ЦЕНТРАМ ЗАНЯТОСТИ НАСЕЛЕНИЯ!

Оплата сдельная, выплачивается 2 раза в месяц без задержек на период работы.
Бесплатно предоставляется койко-место в заводском общежитии.

Обращаться: г.Воронеж, ул.Дорожная, 13, тел.: (0732) 63-60-65. Отдел кадров.

формовщиков железобетонных
                            изделий – от 5000 руб.
арматурщиков – от 4500 руб.
газоэлектросварщиков – от 6000 руб.

слесарей-ремонтников – от 6500 руб.
мастера/формов.ц. и РМЦ - 5000 руб.
менеджера по продаже –
                                     договорная

ОАО «Завод ЖБИ-2» г.Воронеж
приглашает на работу мужчин

в возрасте 20-55 лет:
1. Именные обыкновенные ак-

ции Акционерного общества от-
крытого типа (холдинг) «Российс-
кая станкоинструментальная ком-
пания «Росстанкоинструмент»
(103789, г. Москва, ул. Тверская,
20) номинальной стоимостью 1
рубль каждая в количестве 2069
штук. Цена пакета – 2069 рублей.

2. Именные обыкновенные ак-
ции Акционерного общества от-
крытого типа Акционерный ком-
мерческий банк «Петр Первый»
номинальной стоимостью 10 руб-
лей каждая в количестве 1064
штуки. Цена пакета акций – 10640
рублей.

3. Именные обыкновенные ак-
ции Акционерного общества
«Промышленно-торговый дом
«Станкоинструмент» (103789, г.
Москва, ул. Тверская, 20) номи-
нальной стоимостью 100 рублей
каждая в количестве 2 штуки.
Цена пакета акций – 200 рублей.

4. Простые векселя Закрыто-
го акционерного общества «Век-
сельный центр «Энерго-ГАЗ» (г.
Москва, ул. Грайвороновская, д.
14) номинальной стоимостью
250000 рублей каждый в количе-

ПУБЛИЧНАЯ ОФЕРТА (срок действия до 10 ноября 2004 года)
Конкурсный управляющий ОАО «Воронежпресс» Башкарев Владимир Александрович объявляет о продаже следующих лотов:

стве 8 штук, составленные 7 сен-
тября 1998 года, подлежащие оп-
лате через три года от даты состав-
ления. Цена пакета векселей –
2000000 рублей.

5. Право требования к должни-
ку Муниципальное учреждение
«Районная дирекция единого заказ-
чика жилищно-коммунального хо-
зяйства Ленинского района г. Во-
ронежа». Сумма требования –
653487.29 рублей. Цена продажи
права – 653487.29 рублей.

6. Право требования к должни-
ку Открытое акционерное общество
«Ижевский литейный завод». Сум-
ма требования – 9758.10 рублей.
Цена продажи права – 9758.10 руб-
лей.

7. Право требования к должнику
Муниципальное учреждение допол-
нительного образования детей спе-
циализированная детско-юношес-
кая спортивная школа олимпийско-
го резерва № 2 (394027, г. Воронеж,
ул. 9 Января, 134-а). Сумма требова-
ния – 5807.88 рублей. Цена прода-
жи права– 5807.88 рублей.

8. Право требования к должни-
ку Верхнее-Донское казачье обще-
ство – казачья община Хутор «Но-

вохоперский» (Воронежская об-
ласть, Новохоперский район, г. Но-
вохоперск). Сумма требования –
12437.00 рублей. Цена продажи
права – 12437.00 рублей.

9. Право требования к должни-
ку Новохоперское муниципальное
унитарное производственное пред-
приятие «Ветеран» (Воронежская
область, Новохоперский район, г.
Новохоперск, ул. Урожайная, 1). Сум-
ма требования – 36488.40 рублей.
Цена продажи права – 36488.40
рублей.

10. Производственный комп-
лекс Новохоперского завода прес-
совых узлов, который составляют:
производственные помещения, ин-
женерные сети, железнодорожные
пути, автодороги (Воронежская об-
ласть, Новохоперский район, г. Но-
вохоперск, ул. Урожайная, 1). Цена
продажи – 8 796 345 рублей.

Срок оплаты имущества – три
дня со дня подачи заключения до-
говора.

Договор купли-продажи соответ-
ствующего имущества (имуществен-
ного права) заключается с лицом,
первым подавшим письменное со-
гласие на заключение договора по

адресу ОАО «Воронежпресс»: г. Во-
ронеж, ул. Свободы, 75. Дата пода-
чи заявления определяется по
дате поступления заявления
конкурсному управляющему. В
случае неоплаты продаваемого
имущества в трехдневный срок со
дня его заключения договор куп-
ли-продажи имущества считается
расторгнутым.

Оплата вносится на р/сч
ОАО «Воронежпресс»

№ 40702810100000003202
в ОАО «Воронежпромбанк»

г. Воронеж, БИК 042007705
к/сч 30101810900000000705
ИНН 3650001141 либо в кассу

(в пределах установленного
лимита) либо передачей
банковских векселей (по

соглашению с продавцом).
Срок действия  настоящей

публичной оферты до 10 нояб-
ря 2004 года!

Дополнительную информацию
о предмете продажи (выставляе-
мом на продажу имуществе) мож-
но получить, позвонив по телефо-
ну (0732) 77-09-70.

Конкурсный управляющий
В.А.БАШКАРЕВ.

№ Адрес Сведения о помещении (здании)     Площадь, кв. м Цена сделки, Победитель аукциона
наземная подвальная тыс. руб.

1            2                       3     4   5      6           7

1. ул.Кольцовская, 39 Нежилое подвальное помещение - 320,2 1700000,0 Привалов Виктор
в жилом доме. Заключен договор Владимирович
аренды сроком по 26.08.2012г.

2. ул.Новосибирская, 43-а Нежилое встроенное помещение 508,5 - 1605000,0 ООО «Боровинка»
в жилом доме. Заключен договор
аренды сроком по 31.03.2013.

3. ул.20 лет Октября, д.105, корп.1 Нежилое подвальное помещение - 131,3 340000,0 Сафонов Сергей Петрович
в жилом доме. Заключен договор
аренды сроком действия по 31.12.2014г.

4. ул.Южно-Моравская, 58 Нежилое встроенное в жилом доме, 37,2 - 805000,0 Образцова Татьяна Юрьевна
без коммунальных удобств. Заключен
договор аренды по 31.11.2004г.

5. ул. Старых большевиков, 20/2 Нежилые встроенные помещения 944,6 330,7 5550000,0 ООО «Вояж»
гостиницы. Заключено соглашение с
ООО о предоставлении права
пользования помещениями
сроком до 4.12.2015.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Администрация города Воронежа сообщает, что 19 октября 2004г. в помещении комитета по управле-

нию имуществом департамента муниципальной собственности по ул. Пушкинской, 5, состоялся аукцион
с открытой формой подачи предложения по цене, по продаже в собственность нежилых помещений и
зданий, информация о которых была опубликована в газете «Коммуна» от 18.09.2004г. №145 (24375).

Собственники земельных долей – участники
общей долевой собственности бывших зе-
мельных угодий колхоза имени ХХ съезда
КПСС (СХА «Свобода») с. Лизиновка Россо-
шанского района Воронежской области

У В Е Д О М Л Я Ю Т
всех участников общей долевой собственности, быв-
ших земельных угодий колхоза имени ХХ съезда КПСС,
о том, что 4 декабря 2004 года, в 10 часов в здании клуба
с.Лизиновка Россошанского района состоится общее
собрание собственников земельных долей –
участников общей долевой собственности.

Повестка дня: 1. Определение порядка распоряжения,
владения и пользования земельным участком, находя-
щимся в общей долевой собственности с целью передачи
в аренду СХА «Свобода». Выделение земельных участков.
2. Определение местоположения части земельного учас-
тка, в границах которого в первоочередном порядке выде-
ляются земельные участки в счет долей.

При себе иметь паспорт. Информацию по повестке
дня можно получить у представителя собственников зе-
мельных долей Украинской Ольги Михайловны. Адрес:
396621, Воронежская область, Россошанский рай-
он, село Лизиновка, либо в администрации СХА
«Свобода».

Телефоны: (07396) 91-3-44, 91-3-10.

Руководство Юго-Восточной железной до-
роги – филиала ОАО «Российские желез-
ные дороги» и президиум дорожного коми-
тета профсоюза выражают глубокое собо-
лезнование родным и близким

ЛЫСЕНКО
Александра Александровича,

бывшего начальника первого отделения
ЮВЖД, умершего на 70-м году жизни пос-
ле тяжелой, продолжительной болезни.

Коллектив ГУЗ «Воронежский областной
клинический консультативно-диагности-
ческий центр» выражает глубокие соболез-
нования главному бухгалтеру Л.В.Кашири-
ной по поводу преждевременной кончины

ее сестры.

Воронежский филиал Федерального государ-
ственного учреждения «Управление государ-
ственного энергетического надзора по Цент-
рально-Черноземному региону» объявляет о

своей ликвидации на основании распоряжения
Правительства Российской Федерации от
01.10.2004г. №1257-р. КПП 366302001.

Претензии принимаются в течение двух месяцев со
дня опубликования. Тел./факс 49-02-33.Тел./факс 49-02-33.Тел./факс 49-02-33.Тел./факс 49-02-33.Тел./факс 49-02-33.

Одновременно сообщаем, что в соответствии с по-
становлением Правительства РФ от 30.07.2004г. №401
с целью обеспечения непрерывности надзорной и раз-
решительной деятельности в сфере энергонадзора во
время структурных преобразований функции энергети-
ческого надзора от федерального государственного уч-
реждения переданы в ведение управления по надзорууправления по надзорууправления по надзорууправления по надзорууправления по надзору
в электроэнергетике Федеральной службы по эколо-в электроэнергетике Федеральной службы по эколо-в электроэнергетике Федеральной службы по эколо-в электроэнергетике Федеральной службы по эколо-в электроэнергетике Федеральной службы по эколо-
гическому, технологическому и атомному надзору.гическому, технологическому и атомному надзору.гическому, технологическому и атомному надзору.гическому, технологическому и атомному надзору.гическому, технологическому и атомному надзору.

Адрес: 394029, г.Воронеж, ул.Меркулова, 7-а.

4 декабря 2004г. по адресу:
с.Хрещатое Калачеевского р-на
в здании ДК в 10 часов состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ,
НАХОДЯЩИХСЯ В ПОЛЬЗОВА-
НИИ СХА «РАССВЕТ».

ПОВЕСТКА ДНЯ
1. О порядке распоряжения владе-

ния и пользования земельным участ-
ком.

2. О местоположении части земель-
ного участка, в границах которой в пер-
воочередном порядке выделяются зе-
мельные участки в счет доли.

3. Утверждение проекта перерас-
пределения с/х угодий, находящихся
в общей долевой собственности.

4. Разное.
При себе иметь паспорт.
Представитель собственников

земельных долей
Курдакова Тат.В. (Тел. 33-3-99).

Я, КРИВЦОВ Вячеслав
Иванович, собственник доли в
праве общей собственности на
земельный участок из земель
с/х назначения в пределах зем-
лепользования бывшего АКХ
«Придонье» Богучарского рай-
она Воронежской области воз-
ражаю против выделения зе-
мельных участков в натуре
площадью 485 га и 351 га.

Сообщение о выделении ко-
торых было опубликовано в га-
зете «Коммуна» 21 октября
2004 года.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общедолевой собственности СХА «Подгорное» Новохоперского р-на

Воронежской обл. (16 человек)
извещают о своем намерении выделить

в натуре земельные участки
в счет 16 земельных долей в праве собственности на земельные
участки из земель сельхозназначения общей площадью 89,6 га, из
них 66,1 га пашни, расположенных в поле № 8, участок № 1, полевой
севооборот № 2 (66 га). Сенокосы, расположенные в  районе урочища
Омшище, пастбища, расположенные в районе рабочего уч-ка № 15
(Подгоренская сельская администрация 96 га на лугу). Возражения
принимаются в течение месяца со дня опубликования представите-
лем собственников Перовым Виктором Михайловичем.

397424, Воронежская обл., Новохоперский р-н, с.Подгорное,397424, Воронежская обл., Новохоперский р-н, с.Подгорное,397424, Воронежская обл., Новохоперский р-н, с.Подгорное,397424, Воронежская обл., Новохоперский р-н, с.Подгорное,397424, Воронежская обл., Новохоперский р-н, с.Подгорное,
ул.Ленинградская, Перову В.М.ул.Ленинградская, Перову В.М.ул.Ленинградская, Перову В.М.ул.Ленинградская, Перову В.М.ул.Ленинградская, Перову В.М.

В санатории
имени Цюрупы
(Лискинский район
Воронежской об-
ласти) с 14 по 18
октября 2004 года

прошел фестиваль памяти заслуженного
связиста РФ, почетного президента Шах-
матной федерации Воронежской области
Александра Павловича Стрехи (1934-
2004гг.)

В торжественном открытии фестиваля
приняли участие Я.Владимиров (г.Моск-
ва) – ответственный секретарь Российс-
кой шахматной федерации, Э.Островский
(г.Москва) Герой России, представитель
ОАО «Связьинвест», А.Хаустович – дирек-
тор Воронежского филиала ОАО «Центрте-
леком», Ю.Селявкин – вице-президент
Шахматной федерации Воронежской об-
ласти, В.Гулимов (г.Воронеж) – исполни-
тельный директор Ассоциации электросвя-
зи ЦЧО, А.Вострокнутов – председатель
правления Воронежского областного шах-
матного клуба и другие.

В соревнованиях по быстрым шахма-
там участвовали шахматисты из разных
регионов страны.

Участники фестиваля высказали свои
пожелания в обращении к главе админист-
рации Воронежской области.

ОБРАЩЕНИЕ УЧАСТНИКОВ ШАХМАТНОГО
ФЕСТИВАЛЯ ПАМЯТИ ЗАСЛУЖЕННОГО

СВЯЗИСТА РОССИИ, ПОЧЕТНОГО ПРЕЗИ-
ДЕНТА ШАХМАТНОЙ ФЕДЕРАЦИИ ВОРО-

НЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ АЛЕКСАНДРА
ПАВЛОВИЧА СТРЕХИ К ГЛАВЕ АДМИНИСТ-

РАЦИИ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
КУЛАКОВУ В.Г.

Уважаемый Владимир Григорьевич!
Мы, участники шахматного фестиваля

памяти А.П.Стрехи, представляющие мно-
гие предприятия и организации отрасли
связи России, выражаем Вам свою благо-
дарность за отличную организацию фести-
валя. Хотелось бы, чтобы такие встречи свя-
зистов стали традиционными на гостепри-
имной воронежской земле, известной сво-
ими многими славными традициями.

Обращаемся к Вам с просьбой способ-
ствовать дальнейшему сохранению облас-
тного шахматного клуба, а также об оказа-
нии поддержки Шахматной федерации Во-
ронежской области и ее президенту Вики-
ну В.А.

Деятельность клуба и федерации изве-
стна много лет далеко за пределами Воро-
нежской области, имеет большое обще-
ственное значение и заслуживает внима-
ния, а также самого доброго отношения.

С уважением,
участники фестиваля памяти

А.П.Стрехи:
1. Н.ПОГОДИНА – г.Москва
2. Ю.ПЕТРОВ – г.Санкт-Петербург
3. С.АСЕЕВА – г.Новосибирск
4. Р.АЛИМБАЕВ – г.Сургут
5. А.ШИПУЛИНА – г.Владивосток
6. О.БИРЮКОВ – г.Белгород
7. Е.ТУПИКИН – г.Липецк
8. К.КАЛИНОВСКИЙ – г.Н.Новгород
9. В.ШИРОКОВ – г.Уссурийск
10. А.ИВАНОВ – г.Владимир
11. М.КОТОВ – г.Ленинск-Кузнецк
12. Ю.КОРОЛЬКОВ – г.Орел
13. В.ВЕРХОВ – г.Тула
14. А.ШЕВЦОВ – г.Тамбов
15. М.ТУРИЩЕВ – г.Воронеж
16. А.БЕЛИКОВ – г.Иваново
17. А.ПИЩУГИН – г.Туапсе и др.
18. В.МЕЛЬНИКОВ – Семилукский

р-н Воронежской области.
Всего 60 подписей.

ШАХМАТЫ

ОАО «Автоколонна № 1747»
проводит внеочередное общее
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

8 декабря 2004г.
Повестка дня:

1. Избрание Генерального
директора.

2. Избрание Совета директоров.

Собрание состоится в 9.00
по адресу: г. Воронеж,
ул. Космонавтов, 6.

Совет директоров.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности с.Новая Криуша Калачеевско-

го района Воронежской области в количестве 90 человек
извещают о своем намерении

выделить земельные участки в счет земельных
долей из земель сельхозназначения общей площадью

575,1 га, из них пашни 461,7 га, для подачи в аренду
ООО «Агрофирма «Новокриушанская».

Место расположения выделяемых земельных участков, произ-
водственный участок №2

полевой севооборот поле №8-180 га;
полевой севооборот поле №9-222 га;
часть поля №4 почвозащитного севооборота – 284 га.
Рыночная стоимость выделяемых земельных участков в расче-

те на единицу площади не выше рыночной стоимости оставшегося
после выделения земельного участка, поэтому не предусматрива-
ется.

Письменные возражения от участников долевой собственнос-
ти принимаются в течение одного месяца со дня публикации
сообщения представителем собственников Самойленко Татья-
ной Николаевной по адресу: с.Новая Криуша Калачеевского рай-
она Воронежской области, 58-1-53.

К сообщению собственников земельных долей СПК «Затон»
Воробьевского района от 23 октября 2004г. в газете «Коммуна»

ДОПОЛНЕНИЕДОПОЛНЕНИЕДОПОЛНЕНИЕДОПОЛНЕНИЕДОПОЛНЕНИЕ
всего с/х угодий 1956 га;

пастбищ 118 га.

В СООТВЕТСТВИИ СО СТ. 6 ЗАКОНА ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ «ОБ ОСОБЕННОСТЯХ ОБОРОТА ЗЕМЕЛЬ С/Х

НАЗНАЧЕНИЯ В ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ»
администрация Панинского района

СООБЩАЕТ о наличии земельных участков
из земель с/х назначения для предоставле-

ния в аренду сроком на 5 лет:
1. СХА «Тойда» - 260 га (пашня)
2. ЗАО «Дружба» - 50 га (пашня)
3. СХА «Михайловский» - 10 га
4. ЗАО «Красный Маяк» - 22 га.

Меняю
� Трехкомн. кв-ру в новом кирп. доме.
2-й эт. трехэт. дома. 62/39/8 все раз-
дельно, со всеми удобствами, лоджия,
подвал, в Рамони на одно-, двухкомн. в
Воронеже или в Отрожке. Рамонь,
ул.Ильинского, д.1, кв.5.

Продаю
� Пальто мужское, зимнее, новое,
драповое, р. 52/176, темно-серое с
серым каракулевым воротником, вы-
сококачественное, цена – 1500 руб.
Тел. 54-45-60.
� «Москвич-412», выпуск 1990г., на
ходу, недорого. Тел. 59-94-12.
� Книги Ю.Шварева «Откуда мы?» (30
р.) и «Куда мы идем?» (20 р.), 64 беседы
по истории России. Тел. (0732) 49-01-56.
� Инвалидную коляску. Тел. 65-83-54.
� Для соковыжималки «Россошанка»
сетку новую 2 шт. Тел. 76-84-95.
� Буфет, сервант, трюмо, стол профес-
сорский, состояние хорошее. Все деше-
во. Смотреть после 17.00. Воронеж, Чер-
нышевский бугор, 32 (ост. «Некрасова»).
�Библиографический словарь «Русские
писатели» XVIII-XIX век. Тел. 49-68-01.
� Вязальную машинку 10 кл., швейную
машинку. Тел. (295) 31-842.
� Инкубационное яйцо японского пе-
репела всех пород - 100 ш. Тел.(272)
9-17-93.

Наша «Коммуна»
есть в системе

На прошлой неделе Воро-
неж посетил бургомистр горо-
да Лейпцига Хольгер Вернер
Чензе. Деловые и экономичес-
кие связи двух мегаполисов
налажены давно, но, похоже,
нынешний визит выводит их
на качественно иной уровень
и принесет нашему городу ре-
альную пользу. После встречи
с депутатами городской Думы
был подписан протокол о на-
мерениях, где были указаны
приоритетные направления
сотрудничества Лейпцига и
Воронежа. Основные – по-
мощь в решении проблем ЖКХ
(реконструкция ветхих зда-
ний), административный об-
мен опытом, предусматрива-
ющий стажировки наших чи-
новников в ФРГ, обмен
спортивными командами. В
Воронеже огромное количе-
ство насущных задач, которые
необходимо решить …вчера,
заявил бургомистр. Огромное
впечатление на высокого гос-
тя произвела поездка на по-

Лейпциг спасет нас от мусора

лигон бытовых отходов, орга-
низованная депутатом горДу-
мы Александром Жуковым.
При виде сотен тонн тлеющего
мусора бургомистр пришел в
ужас. «Что вы делаете со своей
природой и своими детьми?!
Какое будущее вас ожидает?
Крайне удивительно равноду-

шие горожан к краю, где они
живут…»  Глава Лейпцига ска-
зал, что с немецкой стороны
будет приложен максимум уси-
лий, чтобы ликвидировать эту
гнойную рану. Впрочем, мно-
гое зависит и от согласия го-
родских властей сотрудничать
с зарубежными коллегами.

Возможно, совместными дей-
ствиями удастся что-то изме-
нить. В одиночку столь серьез-
ные проблемы решить непро-
сто.

Ян ДАВИДСКИЙ.

На фото: встречи в городс-
кой Думе.

Такие разные дружины
Свои календарные матчи

первенства страны в первой
лиге зоны «Центр» ХК «Воро-
неж» проводил в Москве про-
тив ЦСКА-2, и опять неудачно.
В обоих поединках воронеж-
цы крупно уступили - 2:12 и 0:5.
А отличились в нашей команде
Алексей Князев и Константин
Федоренко. Теперь подопеч-
ным Сергея Мамонтова пред-

стоят сложные игры против
лидера – подмосковского ХК
«Дмитрова».

Аналогичное первенство
проходит и среди юных хоккеи-
стов 1994-1995гг. рождения.
Но здесь воронежская дружи-
на лидирует. Причем в шести
проведенных мачтах набрано
максимальное количество оч-
ков. На днях воспитанники Сер-

гея Меньшикова переиграли в
гостях одну из лучших в стране
детских спортивных школ –
ярославский «Локомотив» - со
счетом 8:1 и 8:4. У воронеж-
цев лучшими были признаны
Владимир Провольнев, Мак-
сим Пушкарский, Антон Жиха-
рев и Андрей Геращенко. Так
держать, ребята!

Сергей КРОЙЧИК.

Вышел в свет очередной номер еженедель-
ника «Коммуна спорт».
� Заключительный матч чемпионата России в

зоне «Центр» между «Факелом» и «Искрой» (Эн-
гельс) сопровождался потасовками не только
между футболистами на поле, но и болельщика-
ми на трибуне.

�Футболистки «Энергии» в ответном поединке в
Германии с потсдамской «Турбиной» выглядели не-
плохо, тем не менее проиграли с очень неприлич-
ным для себя счетом – 1:4 и выбыли из дальней-
шей борьбы за кубок в Лиге чемпионов УЕФА.

�Весьма экзотичной и очень «урожайной» полу-
чилась поездка спортсменов воронежской школы
ушу в Китай, где проходил чемпионат мира по одно-
му из самых популярных видов спорта на Востоке.
Ну а посещение монастыря Шаолинь – такое на-
шим землякам не виделось даже в  снах.

�Область – экспресс. Информация из Калача,
Павловска, Россоши и других районов Воронежс-

кой области, в которых проходили соревнования
по различным видам спорта.

�Финальный турнир победителей зональных
соревнований команд третьего дивизиона, кото-
рый прошел в Лазаревском, стал для лискинского
«Локомотива» своеобразной проверкой сил пе-
ред грядущим сезоном во втором дивизионе оте-
чественного футбола.

�Редко какой спортивной звезде удается жить
тихой и размеренной жизнью. Но если раньше
великую художественную гимнастку Алину Кабае-
ву сопровождали допинговые скандалы, спрово-
цированные более слабыми, но честолюбивыми
конкурентами, то сегодня ей «повезло» с женихом
– средства массовой информации, причем свои
же, российские, вторглись в ее личную жизнь.

� «Жизнь – игра и не только», «В шахматы игра-
ют инвалиды»,  сатирическое «Наставление фут-
болисту», розыгрыши очередных лотерей «Бинго»,
«Русское лото», «Золотой ключ» - об этом и многом
другом читайте в последнем выпуске «К’Спорт».

Еженедельник можно приобрести в киос-
ках «Роспечати» и «Сегодня-Пресс», а также у
частных распространителей.

Будьте здоровы!

СООБЩЕНИЕ
В соответствии с требовани-

ями статей 57 и 60 Гражданско-
го кодекса РФ Управление по
Центральному федеральному
округу Департамента организа-
ционно-региональной деятель-
ности ФСКН России уведомляет
организации, учреждения и
предприятия о реорганизации
государственного учреждения –
Главного управления Феде-
ральной службы Российской Фе-
дерации по контролю за оборо-
том наркотиков по Центрально-
му федеральному округу.

Реорганизация юридичес-
кого лица – Главного управле-
ния ФСКН России по Централь-
ному федеральному округу осу-
ществляется в форме присое-
динения к Федеральной служ-
бе Российской Федерации по
контролю за оборотом нарко-
тиков с переходом к ней прав и
обязанностей реорганизуемо-
го Главного управления.

Требования кредиторов к
реорганизуемому Главному уп-
равлению, а также предложе-
ния юридических лиц, заклю-
чивших договора с Главным уп-
равлением ФСКН России по
Центральному федеральному
округу, могут быть предъявле-
ны в течение двух месяцев со
дня опубликования настояще-
го сообщения по юридическо-
му адресу Главного управления
ФСКН России по Центрально-
му федеральному округу:
101990, г.Москва, ул.Маросей-
ка, 12.


